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На исходны х позицияхПо данным на 10 августа, 
среднесуточный надой на 
корову в районах области 
составил в килограммах 
(первая колонка — в прош-
лом году, вторая 
нешнем):

— в ны-

Первомайский 10,1 10,4
Кривошеинский 10 10,4
Чаинский 10,2 10
Шегарский 9,5 9,9
Зырянский 9,5 9,8
Аеиновский 9,7 9,7
Тегульдетский 9,1 9,7
Колпашевский 9 9,5
Томский 9,2 9,3
Молчановскнй 9,4 9,3
Кожевииковский 8,8 8,9
Бакчарский 8,2 8,8
Александровский 8,9 8,8
Каргаеокский 7,7 8,3
Парабельский 7,7 7.7
Верхнекетский 6,9 7,2
ПО ОБЛАСТИ 9,2 9,4

По сравнению с прошлым
годом надои снизились в 
трех районах — Александ
ровском, Молчановском и 
Чаинском. В большинстве 
остальных, как и в целом 
по области, сохраняется при
бавка. Больше она в ~Кар- 
гасокском, Тегульдетском и 
Бакчарском районах. Но 
вот по сравнению с послед
ними днями июля спад на
доев наблюдается почти по
всеместно. Быстрее других 
теряют летнее молоко в 
Колпашевском, Шегарском и 
Парасельском районах. По
нятно, дело идет к осени. И 
реально остановить спад 
молока можно только од
ним — четкой организацией 
службы зеленого конвейера. 
Надо на каждой ферме по
ставить дело так, чтобы дой

ное стадо на пастбищах 
сполна получало зеленый 
корм. Его подвозка должна 
быть бесперебойной.

Продолжается страда на 
лугах и полях. Область вы 
полнила план по заготовке 
сена и сенажа —■ 101 про
цент. Отстают в этом деле 
Верхнекетский (32 процен
та), Тегульдетский (69) и 
Кривошеинский районы (77).

Производство травяной му
ки лучше организовано в 
Александровском районе, где 
план выполнен на 131 про
цент и выработка на услов
ный агрегат составила 523 
тонны. Самая низкая выра
ботка—в Тегульдетском (69), 
Парабельском (132) и Зы
рянском (188) районах. Соот
ветственно . выполнен и 
план, в Тегульдетском рай
оне, например, всего на 16 
процентов.

Сев озимых более активно 
проходит в Кривошеинском, 
Чаинском и Бакчарском 
районах, где план выполнен 
соответственно на 70, 62 и 
50 процентов. Остальные 
районы, в том числе и се
верные, где особенно надо 
поспешать с севом, непро
стительно медлят. Средний 
показатель по области —23 
процента.

Область вступает в жатву. 
Впереди, как обычно, — ко- 
жевниковцы (скошено 3 про
цента хлебов, обмолочено — 
2). Приступили хозяйства и 
к вспашке зяби. В этой ра
боте лучший показатель по- 
ica v Кл.кчяпгкого оайона —

Еще лютовали на дворе 
февральские морозы, а ра
бочие совхоза «Коломин- 
ский». уже поставили на 
линейку готовности . все 
зерноуборочные комбайны. 
Нынче впервые ремонтиро
вали их в своих мастер
ских. И накануне открытия 
X X V I съезда КПСС коллек
тив рапортовал о выполне
нии обязательства по подго
товке - комбайнового парка. 
Качество ремонта высокое. 
Это позволит механизато
рам трудиться без сбоя, до
биваться, как всегда, высо
кой производительности, 
убирать хлеба в оптималь
ные сроки и без потерь.

Заблаговременно подгото
вили уборочную технику и 
в других хозяйствах Чаин- 
ского района. Накануне 
ж атвы  осталось только про
вести технические уходы и 
загерметизировать комбай
ны. Ни один из них не вый
дет в поле, пока не будут 
перекрыты все точки утеч
ки зерна. Сейчас специали
сты госсельтехнадзора про
веряют техническую готов
ность зерноуборочной тех
ники и качество герметиза-' 
ции.

Зерновое поле Чаинского 
района занимает 18,5 ты ся
чи гектаров. В уборке бу
дут участвовать 150 комбай
нов. Средняя нагрузка на

самая высокая — около 
150 гектаров — в совхозах 
«Коломинский» и «Север
ный». Рабочим планом пре
дусмотрено завершить хлеб
ную страду за 16—20 дней. 
Если не помешают затяж 
ные дожди, это вполне под 
силу восьми уборочно-тран
спортным комплексам.
Уборка зерновых будет вес
тись только групповым ме
тодом. Планируются пргйиое 
комбайнирозание и раздель
ная уборка. Все ждтки в 
рабочем состоянии. В сов
хозах «Усть-Бакчарский» и 
«Северный» для этой цели 
ждут своего часа с наве
шанными жатками списан
ные комбайны. Здесь да 
еще в «Коломинском» __и 
«Чаинском» жатки задей-, 
ствованы пока на косовице 
трав. В  любое время их 
можно перебросить на. зер
новое поле.

Ж атва колосовых совпада
ет с не менее напряженным 
периодом в комплексе осен
них полевых работ — за
кладкой силоса. Его надо 
заготовить по району 15,5 
тысячи тонн. Будет задей
ствовано 60 силосоубороч
ных комбайнов, а на отвоз
ке массы в основном трак
торы К-700. -Но в связи с 
тем, что и во второй поло
вине августа не прекратит
ся заготовка сена и вита-

возникают трудности с 
транспортом. Надо умело 
маневрировать им.

Рабочие планы составле
ны с учетом того, чтобы 
прибрать всю солому. Соот
ветственно ведется и подго
товка техники. Намерены 
поставить в скирды 9 ты 
сяч тонн. Уборкой соломы 
будут заниматься 22 звена 
на базе стогометателя и 
двух-трех копновозов в 
каждом, Такой набор 
техники есть везде и 
находится в рабочем со
стоянии. . Нынче взя
ли на вооружение опыт за 
готовки соломы, накоплен
ный в совхозе «Петров
ский» Кривошеинского^ рай
она. Списанные комбайны 
там оборудуются жатками 
с наваренными пальцами, 
что позволяет укладывать 
солому в рядки. Это облег
чает подборку и экономит 
время. Чтобы не было вы 
пада, механизаторы обору
дуют копнители: закрыва
ют боковины, делают более 
частыми передние и зад
ние решета.

Идут последние приготов
ления к приему зерна ново
го урожая на сушильных 
комплексах.

М. КОНОНОВ, 
главный инженер Чаин
ского районного управ
ления сельского хозяй-

гтия.

Фоторепортаж П О Л О В И Н А  П У Т И
Коллектив звена, работающего на АВМ в 

’овхозе «Володинский» Кривошеинского рай
она в начале сезона принимал социалисти- 
аеское обязательство — произвести 1.000 тонн 
травяного концентрата. У машиниста Петра 
Пизеля (он звеньевой) и грануляторщика 
\натолия Штурманова (на снимке слева) от

личное настроение: сделано уже больше по
ловины того, что намечалось. Бесперебойная 
работа агрегата обеспечивается тем, что не
прерывным потоком к нему поступает зеле
ная масса — в этом немалая заслуга меха
низатора коммуниста Александра Гынгазо- 
ва.
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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  ВЫПУСК

Д Н Е В Н И К

_ Мы прошли, можно сказать, половину
пути, — говорит звеньевой П. П. Пизель, — 
поэтому еще работать да работать.

И напряжение трудового ритма на заготов
ке кормов не спадает.

НА СНИМКАХ: А. Штурманов и П. Пи
зель; А. Гынгазов.

Текст и фото М. Гладуша.
Кривошеинский район.

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О

соревнования

Животноводство — 

ударный фронт

Наше хозяйство специа
лизируется на откорме 
крупного рогатого скота. Ес
тественно, сейчас главное 
для коллектива Шегарского 
откормсовхоза — заготовить 
на период зимовки доста
точное количество фуража. 
К настоящему времени мы 
уже выполнили план за 
кладки сенажа, заготовили 
около 60 ^процентов сена, 
более 50 — травяной муки. 
Запланировали заложить не 
менее 4.000 тонн силоса.

Заготовка фуража про
должается. Мы имеем сы
рье и для закладки сенажа 
сверх плана, и для произ
водства травяной муки. 
Прошедшие дожди и тепло 
способствуют росту отавы. 
Второй укос с клеверов 
переработаем на АВМ, а 
отаву многолетних трав пу
стим на сенаж. Есть у нас 
и  кормовое просо — 90
гектаров.

Несмотря на недостаток 
влаги в начале лета, непло- 
хая уродилась кукуруза. С 
каждого гектара возьмем, 
очевидно, не меньше 150 
центнеров зеленой массы. 
Суммарно на- период зи~

Р А Б О Т А Т Ь  ИА П Е Р С П Е К Т И В У
мовки будет заготовлено по 
24 центнера кормовых еди
ниц в расчете на условную 
голову. Это без учета ком
бикормов. В прошлом году 
обеспеченность фуражом бы
ла по 33 центнера кормовых 
единиц на голову. Нехватку 
зернофуража и комбикор
мов рассчитываем покрыть 
частично за счет увеличе
ния в рационах сена, сена
ж а и силоса. Этих кормов 
намечено запасти на 30—40 
процентов больше прошло
годнего.

Все лето в нашем хозяй
стве широко применяется 
зеленый конвейер. Вначале 
зеленые корма возили бра
тья Геннадий и Владимир 
Сваровские. Сейчас, в связи 
с подготовкой к уборке ку
курузы, произошла замена. 
Косят и возят зеленку ско
ту Анатолий Николаевич 
Аникин и Борис Михайло
вич Цуканов. Заработки 
этих механизаторов зависят 
от привесов. Люди заинте-
ресованы В конечном ре-
зультате и трудятся, не
считаясь со временем. От-
лично работая, они и зар-

плату получают cootbctctl 
вующую — по 300 и более 
рублей в месяц.

Как культура зеленого 
конвейера очень хорошо за
рекомендовало себя кормо
вое просо. Поедают его жи
вотные охотно. В  будущем 
мы планируем расширить 
его посевы с 90 до 400 гек
таров. Это сделать нетрудно 
— семена имеем собствен
ные.

Привесы по хозяйству 
сейчас — 700—800 граммов. 
Думаю, годовой план по 
производству мяса выпол
ним. Надежная гарантия 
этого — добросовестная ра
бота коллектива. По-ударно
му в последние годы труди
лись на заготовке кормов 
механизаторы Павел Кон
стантинович Сваровский и 
Алексей Тарасович Труба- 
ч*з, высоких привесов до
биваются на откорме Анна 
Ивановна Мякишева и 
Алексей Григорьевич Фо
мин.

Но есть еще неиспользо 
ванные резервы. ^До сих 
пор у нас в хозяйстве нет 
доброго кормоцеха. Комби
корм и минеральные добав

ки разносят ведрами. Ду
маю, комплексная механи
зация на откорме позволи
ла бы за счет улучшения 
качества подготовки фура
жа к скармливанию довести 
привесы на откорме до 900 
— 1.000 граммов.

Вторая проблема, которая 
нас волнует, — формирова
ние собственного стада. Чи
сло собственных коров. в 
откормсовхозе в различные 
годы колебалось, но ни ра
зу не превышало 260 голов. 
Скот мы закупали для от
корма у населения и полу
чали из других хозяйств. 
Но последние годы населе
ние в Шегарском районе 
неохотно сдает крупный ро
гатый скот: предпочитает
увозить в соседний Криво
шеинский район, где рас
ценки выше. Потом трест 
Скотопром делал передвиж
ку, и часть этого- скота пе
ремещалась из Кривошеин
ского в Шегарский район. 
Понятно, что эта операция 
весьма невыгодная.

Хозяйства же нам пере
дают скот бракованный. 
Среди животных немало и 
положительно реагирующих

на бруцеллез. По всем этим 
причинам не могли полу
чать достаточного количест
ва собственных телят. Так, 
в прошлом году от 100 ко
ров получено всего 64 те
ленка. Наша ветеринарная 
служба постоянно выявляет 
больных коров, мы от них 
избавляемся.

Идя по пути совершенст
вования специализации про
изводства говядины, мы за
планировали резко увели
чить численность маточного 
поголовья. К концу пяти
летки намечено Довести чи
сло коров в хозяйстве до 
800. Это даст возможность 
работать стабильно, мень
ше зависеть от колебаний в 
настроениях населения рай
она, сдающего личный скот 
на откорм. Сейчас мы име
ем всего около 660 телок, 
нетелей и короз. Помеще 
ний для содержания маточ
ного поголовья достаточно. 
Так что создание собствен
ного стада мясного направ 
ления зависит теперь от нас 
самих.

Ю. ТУТАЕВ, 
директор Шегарского 

откормсовхоза.

И Д У Т  
В П Е Р Е Д И :

Советский район 
Аеиновский район 
Каргаеокский район 
Колпашевский район
Объединение 

Томскнефть
Васюганская НГРЭ
Западная НГРЭ
Объединение 

«Контур»
« Сибэлектромотор»
Томский 
гормолзавод
Спичфабрика 
«Сибирь»
Тогурский Л ПК

О Т С Т А Ю Т :
Октябрьский район 
Верхнекетский район 
Первомайский район 
Тегульдетский район
Александровская НРЭ 

(начальник А. В. Летиц- 
кий)

ГПЗ-5 (директор А. А. 
Беккер)

Томский мебельный 
комбинат (директор Б. С. 
Кащук)

Комсомольский ЛПХ 
(директор В. 3 . Шара
футдинов)

Парабельский ЛПХ (ди
ректор П. И. Зайцев)

В БРИГАДЕ 
КОСТЕБЕЛОВОЙ
О замечательной труженице, 

кавалере многих орденов 
СССР, машинисте башенного 
крана Валентине Павловне 
Костебеловой мы рассказыва
ли не раз. Сообщала газета и 
о прекрасном начинании пере
довой рабочей:  ̂создании спе
циализированной бригады,
объединяющей машинистов
кранов. Ничто так не соли- 
жает и не объединяет людей, 
как трудовой коллектив. И 
результаты деятельности но
вой бригады говорят сами за 
себя.

Улучшилось техническое
состояние крановой техники: 
на 200 машино-часов сократи
лись простои каждого агрега
та из-за несвоевременных ре
монтов. Значительно (на 31 
рубль) повысился заработок 
каждого крановщика. Резко 
повысилась трудовая дисцип
лина. Увеличилась выработка 
на одного работающего, на
много сократились сроки 
монтажа домов.

Бригада — коллективный 
наставник. В декабре прошло
го года сюда принята группа 
молодежи — сразу шесть че
ловек. Еще восемь начинаю
щих машинистов помшли в 
коллектив весной. Все моло
дые строители успешно осва
ивают профессию.

Бригада — образец идеаль
но налаженного производст
венного быта. Здесь лучшие 
в территориальном управле
нии строительства бытовки, да 
и сами коановые агрегаты 
выглядят безукоризненно

План первого полугодия 
бригада выполнила на 102,6 
процента и встретила День 
строителя новыми трудовыми 
успехами.

В. НОВОКШОНОВ.

Г Е О А О Г И 

С Е Л У
Нынче, как никогда, отли

чились в ходе кормозаготови
тельной кампании труженики 
объединения Томсннефтегаз- 
геология. Работники аппара

та объединения намного пере
крыли первоначальное зада
ние, заготовив на лугах Том
ского и Чаинского районов 
495 тонн сена. Их программа 
помощи селу в этом сезож 
завершена.

Но продолжается заготовка 
кормов в северных райо
нах, и здесь большую подмогу 
совхозам и колхозам оказы
вают коллективы нефтеразве
дочных экспедиций. Особенно 
успешно работают труженики 
Каргасокской НГРЭ. Они уже 
сдали хозяйствам района 150 
тонн сена. Надо отметить, что 
экспедиция заготавливает
корма не только шефам. Дело 
в том, что нафтераззедчики 
Каргаска, развивая подсобное 
хозяйство экспедиции, создают 
на базе предприятия живот
новодческий комплекс.

Хорошо проходит кампания 
в Васюганской экспедиции, 
коллектив которой помогает 
одновременно хозяйствам
двух районов — Каргасок- 
ского и Парабельсного. Непло
хо трудятся на лугах косари 
Колпашевской НГРЭ, Алек; 
сандровской и Западной экс
педиций, РЭБ флота.

В. АНТОНОВ, 
секретарь партийной орга
низации объединения

Томскнефтегазгеология,

Январь — июль 1981 года
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Иеф^те геология 
и нефтяная промышленность

С начала года буро-вики 
объединения Томскнефте
газгеология имеют на своем 
счету 74.639 метров разве
дочных скважин. План се‘ 
ми месяцев перевыполнен, 
но близость показателей к 
тревожной черте (сверх за- ( 
дания дано всего 339 метров) 
не дает оснований для ус
покоенности. В  самом деле: 
стоит лишь одной экспеди' 
ции провалить месячную 
программу, как объедине
ние в целом попадает в от
стающие... Так и произо
шло в июле: изгза очеред
ной неудачи Александров
ской НРЭ с планом месяца 
геологи области не справи
лись. Необходимо отметить, 
что по-прежнему для объе
динения в целом самым 
слабым звеном остается 
вышкостроение и, если в 
ближайшее время не будут 
приняты радикальные меры 
к укреплению этого звена, 
успехи геологов могут ока
заться под сомнением.

Нефтяники области дали 
сверх плана семи месяцев 
66,8 тысячи тонн нефти. 
Рост добычи к прошлогод
нему уровню — 11 процен
тов. Оба НГДУ успешно 
справились со своими зада
ниями. Очень хорошо ра
ботают и буровики. С нача
ла года ими пройдено 
425.500 тысяч метров сква
жин, 32 тысячи метров — . 
сверх плана.

Растет фонд скважин. Бу» 
ровики уже сдали эксплуа
тационникам 151 выработку 
— на десять больше запла-' 
нированного. Общая задача 
буровых коллективов — 
обеспечить досрочную сдачу 
новых скважин и за  счет 
этого — дополнительные 
объемы добычи. Работа в 
этом направлении как нель
зя более соответствует духу 
постановления ЦК КПСС об 
инициативе трудовых кол* 
лективов Тюменской обла
сти.

Лесозаготовительная промышленность
С начала года предприя

тия объединения Томлес- 
пром перевыполнили план 
по реализации продукции 
на 103 тысячи рублей. Од
нако 10 из 24 предприятий 
с заданием не справились. 
Более миллиона рублей за
должали народному хозяй
ству коллективы Комсомо
льского леспромхоза и Бе
лоярского лесопромышлен
ного комбината. В  числе 
крупных должников также 
коллективы Аслановского, 
Парабельского, Берегаев- 
ского леспромхозов.

Возрастает отставание по 
вывозке и производству де
ловой древесины. В  июле 
сделали еще шаг назад кол
лективы Комсомольского, 
Линевского, Новотегуль-
детского, Ергайского лес
промхозов.

Неудовлетворительно идут 
дела на лесовозных трассах 
Ингузетского, Катайгинского 
леспромхозов и Белоярского 
лесопромышленного комби
ната. За семь месяцев толь
ко на эти три коллектива 
приходится свыше 30 про
центов долга объединения. 
А всего лесозаготовители не
додали государству с нача
ла года 353 тысячи кубо
метров.

На нижних складах не 
справляются с заданием да

же те предприятия, где до
стигнуты положительные 
показатели на трелевке и 
вывозке. Так, на Каргасок- 
ском лесопромышленном 
комбинате лишь в июле уве
личили отставание по про
изводству деловой древеси-’ 
ны на 28 тысяч, а  всего — 
почти на 45 тысяч кубомет
ров. Большой срыв допусти
ли раскряжевщики Катай* 
гинского леспромхоза.

Долг по производству де
ловой древесины превысил 
по объединению за семь 
месяцев 448 тысяч кубомет
ров. Отступать дальше, как 
говорится, некуда. Необхо
димо возродить укрупнен
ные бригады на разделке, 
больше внимания уделять 
бригадному подряду и дру
гим передовым формам ор
ганизации труда.

Готовясь достойно встре
тить День работника леса, 
передовые коллективы пред
приятий объединения доби
ваются неплохих показате
лей. Хорошо зарекомендова
ли себя в июле вахтовая 
бригада В . Г. Шатохина из 
Новотегульдетского леспром
хоза и десятки других лесо
заготовительных коллекти
вов. Сегодня есть все усло
вия трудиться производи
тельно, выполнить планы 
первого года пятилетки.,

С т р о и т е л ь н а я  
и к а п и т а л ь н о е

За семь месяцев пред
приятия стройиндустрии
реализовали продукции:
стеновых материалов — 125 
миллионов штук условного 
кирпича (101,9 процента
плана), строительного кир
пича — 120,8 миллиона
штук (101,9 процента). Не 
выполнен план по выпуску 
сборных железобетонных 
конструкций и деталей 
(94,2 процента задания от
четного периода и 93,4 — к 
прошлому году), древесно
волокнистых и древесно
стружечных плит.

В  капитальном строитель
стве план девяти месяцев 
по вводу в действие основ
ных фондов реализован на 
40 процентов. Однако рост 
этого показателя по сравне
нию с тем же периодом 
прошлого года весьма 
ощутим—десять процентов. 
Использование лимита ка
питальных вложений не до
стигло установленного уров
ня (всего 89 процентов). 
Значительно недоосвоили

и н д у с т р и я
строительство

капитальные вложения - сле
дующие застройщики: объе- 

, динение Томсктрансгаз,
ТНХК, УМНЦС, ; объедине
ние Томлеспром. Уксы Том
ского горисполкома и обл
исполкома соответственно 
достигли лишь 70 и 75 про
центов выполнения плана.

За семь месяцев введено 
в эксплуатацию 93,7 тысячи 
квадратных метров жилья 
(в том числе 20,3 тысячи — 
для работников сельского 
хозяйства). Это на 28 про
центов меньше, нежели в 
прошлом году. Выполнение 
годовой программы, жилищ
ного строительства достигло 
лишь 22 процентов. По
править положение может 
только всемерная интенси
фикация производства во 
всех подразделениях, при
чем в самые кратчайшие 
сроки. Надо полагать, 
что август и сентябрь ста
нут месяцами значительно
го выравнивания показате
лей производственной дея; 
тельности.

Промышленность г. Томска
В  июле и с начала года 

Ленинский, Советский, Ки
ровский районы и город 
в целом выполнили планы 
по реализации продукции. 
Октябрьский район задол
ж ал 64 тысячи рублей в 
основном из-за неудовлет
ворительной работы под
шипникового завода.

В  областном центре этот 
показатель в июле не вы
полнили девять предприя
тий, причем наибольшее ко
личество отстающих в Ле
нинском . районе — пять, с 
начала года отстает 13 пред
приятий.

По производительности 
труда в числе отстающих в 
июле один район — Ок
тябрьский, за семь месяцев 
все районы выполняют этот 
важнейший показатель.

Лидируют в социалисти
ческом соревновании кол^

лективы объединении
«Контур», «Сибэлектромо
тор», Сибкабеля, маномет
рового завода, спичфабрики 
«Сибирь», Несмотря на то, 
что часть рабочих отвле
чена на сельскохозяйствен
ные работы, дела идут на 
этих и других предприяти
ях неплохо.

Наступил решающий пе
риод в реализации приня
тых социалистических обя
зательств й государствен
ных планов. Все более на
растает движение трудя
щихся под девизом. «Зада- 

. ние, года — к 7 ноября». 
Коллективы хорошо по
нимают, что надо не только 
выполнять планы по объ
емным показателям, но и 

. обязательства по поставкам, 
экономить государственные 
средства.
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П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

Н А  К О Н Т Р О Л Е  -  О Т С Т А Ю Щ И Е

Т Р И  МНЕ НИЯ
О Т О М ,  П О Ч Е М У  Х Р О Н И Ч Е С К И  О Т С Т А Е Т

Н О В О Т Е Г У Л Ь Д Е Т С К И Й  Л Е С П Р О М Х О З

ждут, когда произойдет ава
рия, чтобы издать строгий 
приказ и начать действо
вать. А не лучше ли сде
лать это сейчас, не ожидая 
столкновений.

Я  давно работаю на УЖД 
и пришел к выводу: как
развита дорожная сеть, так 
и работает предприятие. До
рога — его зеркало. У нас 
же строительству ' дорог и 
их обслуживанию уделяют 
мало внимания. Отсюда и 
результат.

А. ТЕТЕРИН, 
кондуктор Тегульдет-

ской УЖД.

Народнохозяйственные поставки — 
под контроль

Что в портфеле
з а к а з о в

...Пятый цех объединения 
СибкЭбель. Редко кто прой-* 
дет мимо огромного стенда, 
не обратив внимания ка 
социалистические обяза
тельства. Второй пункт обя
зательств гласит: «Выпол
нить поставки по договорам 
в заданной номенклатуре».

И 'коллектив цеха, друж
но участвуя в соревнова? 
нии, добивается сегодня 
высоких показателей в  ра
боте. Перевыполнен план 
по выпуску продукции. 
Хорошо выполняются за
казы. Впереди других идут 
бригады В. К. Григорьева я  
Г. В. Сушинского.

— Наша бригада материй 
ально заинтересована в  та
ком соревновании, — гово
рит бригадир Г. В. Сушин- 
ский. — Мы. перевыполнили 
свои планы, ' особенно во 
втором квартале. Нам помо

т а е т  - также заинтересован
ность в  выпуске конечной 
продукции. Вот она (брига
дир кивнул на катушки с 

» проводом) с клеймом брига’ 
ды идет прямо на склад.

Сегодня бригады цеха, а 
они работают по единому 
наряду, готовы перейти на 
хозрасчет, и дело за  адми
нистрацией. Это будет вы
годно и рабочим, и государ
ству.

Продукция в заданной 
номенклатуре, а здесь, ■ в-ц е
хе № 5, насчитываются де
сятки ее наименований, в 
числе которых силовые, 
контрольные кабели, долж
на быть высокого качества.

годаря умелой организации 
производства. И здесь успе
хи связывают с бригадной 
формой организации труда. 
Как отметил заместитель 
начальника цеха А. В. Сит
ников, точно по заказам 
трудятся^ бригады во главе 
с опытными рабочими А. Н. 
Жилиным и Н. Н. Мащен- 
ко. Такая организация по
зволила уменьшить время 
на перезаправку станков, 
улучшить качество выпус
каемой продукции, повы
сить ответственность каждо- 
го за поставки.

За семь месяцев Ново’ 
тегульдетекий леспром
хоз допустил отставание 
по трелевке на 15, по 
вывозке — на 22, по 
производству деловой 
древесины — на 31 ты
сячу кубометров. О при
чинах неудовлетвори
тельной работы коллек
тива, о мерах по преодо
лению отставания гово
рят рабочие предприя’ 
тия.

В  о д и н о ч к у  воз  
с д в и н у т ьн е

Работать строго по до
говорам -— дело не простое: 
у объединения 4 тысячи по
требителей.

— Во многом, — расска- 
зал заместитель генераль
ного директора В. Н. Боть- 
ев, — нам помогает сорев
нование за  выпуск продук
ции в  полной номенклатуре, 
по хозяйственным догово
рам. Это тем более важно, 
что на предприятии гото
вятся к  переходу на работу 
по показателю нормативной 
чистой продукции.

— Да, — говорит по это-- 
му поводу начальник тех
нического бюро цеха О. К. 
Дегтярев. —- Качество зави
сит от многих факторов. 
Скажем, от того, каким по
ступает сырье или как от
лажено оборудование. Кре
пить технологическую дис
циплину — наша задача. К 
концу- года намечаем соз- 
дать еще четыре бригады, 
работающие по единому на
ряду.

Судите сами, с учетом 
выполнения обязательств 
по поставкам продукции 
реализовано в первом квар
тале нынешнего года 97,1 
процента, а во втором — 
99,1 процента — это выше 
нормативного задания.

Но есть ли резервы? Да, 
говорят специалисты. Еще 
недостаточно налажены
длительные хозяйственные 
связи с предприятиями-за
казниками и предприятия- 
ми-поставщиками. Затруд
нен контроль за портфелем 
заказов и объемов выпол
няемых договоров. Необхо
дима АСУ, которая- смогла 
бы оперативно выдавать 
информацию.

М ы побывали в  цехе 
ш ахтных кабелей — ше
стом, являющимся право
фланговым в общезавод
ском соревновании. Несмот
ря на дополнительное зада
ние в  третьем квартале, 
цех работает уверенно бла’ ,

В  объединении еще стре
мятся подчас к первооче
редному выполнению более 
дорогостоящих заказов. Так, 
в цехе № 5 полностью из
готовлены именно силовые, 
контрольные кабели и не
довыполнен план поставок 
осветительных шнуров, ко
торые значительно дешевле.

Так сегодня обстоят дела 
с выполнением очень важ 
ного пункта, записанного в 
социалистических обяза
тельствах коллектива объе
динения Сибкабель,

С. ДУШНИКОВ, 
инженер.

После двухнедельного от
дыха мы выехали в третий 
раз на вахтовый участок. 
Дела в бригаде идут хоро
шо. В июле перекрыли 
план в два раза. Коллектив 
признан лучшим по объе
динению Томлеспром. Оцен
ка нашего труда радует, 
заставляет стремиться к 
еще более высоким дости
жениям. И, думается, это 
нам по плечу. Ребята подо
брались работящие, горя’ 
чие в деле. Мы уверены, 
что справимся с поставлен
ной задачей — заготовить 
30 тысяч кубометров за 
вахтовый сезон.

На участке хорошая дис
циплина и порядок. Во мно
гом способствует этому ор-

тийной группы. Коммуни
стов немного, но они зада
ют тон во всех начинаниях. 
Так, на вахте впервые соз
дан комплекс, члены кото
рого материально и мораль
но заинтересованы в  общих 
результатах. В  его составе 
более 25 человек. Кроме 
лесосечной бригады — сле
сари-ремонтники, операторы 
челюстных погрузчиков. В  
дальнейшем, может быть, 
еще расширим состав ново
го подразделения. Опыт по
кажет.

В  июле благодаря усили
ям вахтовиков леспромхоз 
перевыполнил план по тре? 
левке. Но с начала года 
отставание еще велико.

Почему допущен долг? 
Далеко не все бригады ра
ботают одинаково. На Те- 
гульдетском лесопункте в 
постоянном прорыве нынче 
хорошие в общем-то брига
ды А. С. Новикова и Н. С. 
Черепанова, а В. В. Пищи- 
хина — кое-как концы с 
концами сводит. Устойчиво 
трудятся лишь бригада 
Ивана Балабана с Чернояр* 
ского лесопункта да наша 
на вахте.

Многое мршает улучшить 
работу: не на высоте трудо
вая дисциплина, возросло 
число прогулов. А самое 
главное — не хватает орга
низованности, - предусмотри
тельности, порой ответст
венности при разработке 
перспективных планов, вы

боре технологии. Взять та
кой характерный пример. В 
мае и июне большой кол
лектив Тегульдетского лесо
пункта трудился, можно 
сказать, в  треть силы. За 
половину июня стрелевали 
тремя бригадами... 570 ку
бометров. Дело в том, что 
зимой вырубили летнюю 
зону лесосек и не успели 
своевременно провести до
рогу в деляны. Произошло 
это из-за недоработки и по 
вине начальника производ
ственного отдела леспром
хоза А. ,Т. Батрака. Не про
контролировали подготовку 
к летнему сезону и в  объ
единении.

Таких примеров, к сожа
лению, можно привести не
мало по любому лесопунк
ту. Вот и выходит, что, не
смотря на усилия передо
вы х коллективов, леспром
хоз отстает. В  одиночку же, 
как известно, воз не сдви
нуть.

В. ШАТОХИН, 
бригадир укрупненной- 
лесосечной бригады

вахты Четь.
f

роге. Исходя из этого соот
ветственно строятся магист
рали, ветки, на содержании 
путей заняты десятки ра
бочих. Но вот беда — че
тыре тепловоза (половина 
наличного состава) стоят 
из-за износа ходовой части. 
Не хватает также банда
жей, тележек, нужен пасса
жирский вагон. В  объедине
нии в прошлом году про
медлили с заявками, а 
страдает предприятие, от
стает вывозка. Хотя по на
личию техники и людей 
мы должны не только вы 
полнять, но и перевыпол-

С к о л ь к о  
р о гп

с т о и т
?\у л

Д о р о г а  ~  з е р к а л о  
п р е д п р и я т и я

Наш леспромхоз — один 
из немногих в объедине-' 
нии, где вывозка ведется по 
узкоколейной железной до-

но и 
нять намеченное.

Мешают лучше работать 
и внутренние причины. Од
на из них — связь. Вернее, 
отсутствие таковой. Уже 
несколько лет ведем деба
ты о том, что надо бы от
ремонтировать / телефонную 
линию между Тегульдетом 
и поселком Четь. Где толь
ко не говорили об этом! Но 
слова не помогают.

Сейчас десятки столбов 
повалены на стену леса, 
при малейшей непогоде 
провода замыкают. Маши
нистам тепловозов прихо
дится работать вслепую. А 
это и опасно, и тормозит 
вывозку. Дорога заросла 
так, что не просматривают
ся повороты. Видно, в лес
промхозе и объединении

Наша лесосечная бригада, 
которую недавно возглавил 
Иван Балабан,—передовая в 
леспромхозе. При годовом 
обязательстве 80 мы уже 
заготовили более 52 тысяч 
кубометров. Досрочно вы 
полним обязательства, взя
тые в честь Дня работника 
леса. Все это хорошо, но 
как подумаешь, сколько мы 
еще теряем из-за недисцип
линированности и неради
вости отдельных работни
ков!.. Есть в бригаде чоке- 
ровщик Владимир Кузне
цов. В  конце июля' прогу
лял несколько дней. В объ
яснительной начальнику 
лесопункта написал, что 
встречал гостей и по этой 
причине, дескать, побоялся 
выйти на работу нетрез
вым. Застеснялся, одним 
словом. Убедительное объ
яснение, ничего не ска
жешь. Едва трудовой путь 
начинает, а заботы о това
рищах — ни на грош. У  не-' 
го и в мыслях не было, что 
норму за него выполняли 
другие. Немногим лучше и 
Петр Кистенев, хотя на ле
сосеке не новичок.

Я  бы противопоставил 
таким прогульщикам наше
го ветерана Янура Хасга- 
леевича Исхакова. Вез ма
лого сорок лет отдал он

лесной промышленности,  ̂И 
никто не припомнит, чтобы 
он не вы ш ел. на работу, не 
справился с порученным 
делом. Ведет за собой дру
гих ветеран-вальщик MiH 
хайл Федорович Дербенев, 
Раза в полтора больше ва
лит, чем, скажем, Виктор 
Полю лин, хотя тот куда 
моложе и полон сил.

Высокая ответственность 
за выполнение принятых 
обязательств, безусловно, 
поможет бригаде работать 
лучше, использовать все 
резервы. А значит, улуч
шить показатели всего лес* 
промхоза. Прогулы и про
гульщики обходятся госу
дарству все дороже. И по
ра коллективу создать для 
них нетерпимую обстанов
ку.

А. КУЛИКОВ, 
оператор челюстного по
грузчика Чернояракото 

лесопункта.
ОТ РЕДАКЦИИ: Конечно, 

мнения рабочих отнюдь не 
исчерпывают всего много
образия причин, из-за кото-* 
рых коллектив предприятия 
работает гораздо ниже сво
их возможностей. Сказыва
ются просчеты в стиле уп
равления — в особенности, 
на лееопуцктах, промахи 
при сезонной подготовке, 
расстановке средств произ
водства, подборе кадров, в 
том числе бригадиров. По
рой руководители леспром
хоза стараются уйти от ре-*, 
тений, перекладывая их на 
объединение. Далеко не все 
делается на предприятии, 
чтобы повысить дисциплину 
труда, личную ответствен
ность специалистов, всех 
рабочих за порученное де
ло.

Цель соревнования по до
стойной встрече Дня работ
ника леса — распростра
нить опыт лучших, подтя
нуть отстающих до передо
вых. Таких коллективов 
немало и в НбЬотегульдет’ 
еком леспромхозе. Необхо
димо поддержать их, до
биться выполнения напря
женных обязательств пер
вого года пятилетки.ганизаторская работа пар-
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Люди, изображенные на 
этих снимках, трудятся в 
разных уголках нашей об
ласти. Не схожи их про
фессии. Тем нс менее все 
они делают одно большое 
и важное дело, обеспечивая 
успех навигации нынешнего 
года. Каждый из них на 
свеем рабочем месте ковал 
славу Западно-Сибирского

орденоносного речного паро
ходства, славу реки Оби — 
величайшей сибирской тру
женицы.

И еще одно роднит и 
объединяет всех этих лю
дей: лидерство в социали
стическом соревновании. А 
этот показатель сам по се
бе говорит о многом...

В  центре верхнего левого 
снимка — токарь Моряков- 
ского судоремонтно-судо
строительного завода Нико
лай Степанович Смолин, 
один из лучших наставни

ков молодежи. Рядом с ним 
— молодые коллеги Вадим 
Омелич и Сергей Смоляр- 
чук. Многие годы безуко
ризненной работы в отрасли 
принесли Николаю Степано
вичу звание ударника ком
мунистического труда и вы 
сокую . правительственную 
награду — орден Трудовой 
Славы III степени.

Важнейшая характеристи
ка труда судоремонтников— 
безаварийная работа судов, 
выпущенных ими на трас
су. И теплоход ОТ-2120, на 
котором трудится механик

Александр Шыкдт (на 
снимке слева внизу), на 
знает поломок. Конечно, 
роль механика в этом 
огромна. ОТ-2120 водит ка
раваны барж по линии 
Томск — Стрежевой—Нине* 
невартовск. У Шмидта—по
четное звание «Отличник 
социалистического сореЕНо- 
зания Министерства речно
го флота РСФСР».

Диспетчерская служба 
везде авторитетна, но в 
Колпашевском речном пор
ту особенно. Почти каждый 
здесь или имеет статус 
«Лучший по профессии», 
или отмечен почетной гра
мотой министерства. А воз
главляет эту непростую 
службу Александр Алек
сандрович Мартемьянов 
(снимок справа вверху), 
главный диспетчер. Беспо* 
койный он и требователь
ный человек! Товарищи 
знают: день или ночь, буд
ни или выходной — Мар
темьянов всегда в порту. 
Такая работа...

Впрочем, пока не “кончи-* 
лась жаркая пора навета1* 
ции, такой распорядок ра
боты будёт присущ многим 
и многим людям из десяти
тысячного коллектива реч? 
ников Томской . области. 
Выполнить и перевыпол
нить задание государства 
по завозу грузов на север 
— их цель.

Фото В. Логинова.

ИСАТЬ о каждом из 
них отдельно показа- 

1 лось мне делом не
возможным. Может быть, 
даже и - бестактным. Ибо, 
чтобы лучше понять одно
го, надо рядом поставить 
и другого. А сделать это 
надо еще и потому, что, не
смотря на некоторую раз
ность характеров, многое в 

s их .жизнях складывается 
примерно одинаково. Оба 
имеют одну профессию: ма
стера подземного ремонта 
скважин. Причем мастера 
первоклассные.

Примерно одинаковые у 
них трудовые показатели. 
То один, то другой возглав
ляет список победителей 
социалистического соревно
вания. И семьи у них по
хожие: не только по чис
ленности, но и по составу; 
в каждой растут, как гово
рят они сами, по два буду
щ их помбура.

Словом, много общего. 
Только вот методы работы 
— разные.

Об этом важно погово
рить еще и потому, что 
отношения и между этими 
мастерами, и между их 
бригадами складываются 
порою ненормально. Ви
ной тому — не только 
на мой взгляд, но и по 
мнению, многих мастеров, 
технологов, начальников 
промыслов — очень несо
вершенная система подведе
ния итогов соревнования, 
.когда во главу угла ставит
ся выполнение плана любой 
ценой, без учета реальных 
возможностей, конкретных 
ситуаций, складывающихся 
на скважине, на кусту. Поч
ти не учитывается состоя
ние дисциплины в бригад 
дах, соблюдение правил 
техники безопасности. Ни
кто не прислушивается к 
мнению начальников про
мыслов, на участках кото
рых работают «подземщи»

В С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  К О Л Л Е К Т И В А Х

Противостояние,
КОТОРОЕ ЗАВЕРШИЛОСЬ ПРИМИРЕНИЕМ. ХОТЯ МНОГОЕ, О ЧЕМ РАССКАЗЫ
ВАЕТ ЭТОТ ОЧЕРК, — УЖЕ В ПРОШЛОМ, НЕОБХОДИМОСТЬ В РАЗГОВОРЕ НЕ 
ПРОПАЛА: УЖ БОЛЬНО ОСТРА ПРОБЛЕМА...

ехал: с семьей и со всей 
своей бригадой.
| g  АК только нбвый 

коллектив приступил 
к работе, знатоки от

метили: здорово могут рабо
тать. В  первый же год по
делили первое-второе места 
с бригадой Ордина. Вместе 
же бригадиры поехали в 
Москву на слет победителей 
соцсоревнования.

ки», — и порою бывает так, 
что скважин отремонтиро
ванных вроде бы много, а 
вот прироста добычи от 
них нет...

На этом фоне и начался 
конфликт между двумя 
бригадами. Конфликт за
тяжной, длившийся почти 
всю прошлую пятилетку. 
Сейчас он затих. «Надолго 
лй?» —■ спрашивают и ма
стера, и бурильщики, и до; 
бытчики, которым уже из
рядно надоела эта «необъ
явленная война». '

Дело оказалось тонким. 
Нельзя было решить его с 
помощью приказа, поста
новления. Но и пус
кать на самотек, как посту
пили администрация, проф
союзная и партийная орга
низации цеха, тоже было 
нельзя.

Куда я тол'ько не обра
щался с просьбой помочь 
этим двум мастерам, брига
дам найти общий язык! 
Поддержки, к сожалению, 
не нашел. «Обычная звезд
ная болезнь», — говорили 

-одни. «Лавры славы поде
лить не могут», — рассуж
дали другие. «Победителей 
не судят, — философствова
ли третьи. ■— Главное, что 
у того и другого показатели 
высокие». \

А мне было больно смот
реть, как люди тратят свою 
нервную энергию • совсем не 
для пользы дела. Как обра
стает конфликт новыми на

слоениями, наговорами,
анекдотами... Характеры у 
обоих мастеров оказались 
из тех, «что сами не спят и 
другим спать не дают». 
Своим беспокойным отноше
нием к работе причиняли 
■они много хлопот руководи
телям цеха. Не всякому это 
понравится. И к людям та
кого склада подходят с по
вышенной меркой требова
тельности. Малейший про
счет — и уже шум на всю 
ивановскую.

Н все-таки — почему кон
фликтуют? Была еще одна 
причина. «Шила в мешке" не 
утаишь» —гласит народная по
словица. Так же, как не ута
ишь в коллективе пьяницу, 
прогульщика, нарушителя — 
сколько ни скрывай. Знают, 
«подземщини», что творится 
у них в бригадах: на каком
бы отдаленном участке ты ни 
работал — весь на виду.

Но вот наступает время 
подводить итоги — и многие 
недостатки «взаимно унич
тожаются». Делается вид, что 
их и не было. Вид-то сделать 
можно, только беды ведь ос
таются. Их вскрывать бы на
до — для общей пользы. Од
нако стараются не выносить 
сор из избы. Якобы для со
хранения репутации коллек
тива. А уж когда начнут дей
ствительно выметать этот сор, 
его, оказывается, стольно на
бралось, что впору бульдозер 
вызывать... |

Так примерно и было. И 
если один из мастеров, о 
которых идет речь, сразу 
же писал на своих наруши
телей докладные, то другой 
действовал наоборот. Ста
новился вместо нарушителя

к устью скважины, садился 
за рычаги агрегата или 
трактора. Работа вроде не 
страдала. Только потом 
слышалось: «Что ж  это по
лучается? Нас наказывают 
за нарушения, а в  соседней 
бригаде нарушителей по
крывают. Им, значит, мож
но, а нам нет?» Когда са
дились за  общий стол под
водить итоги, то стыдливо 
отводили глаза, стараясь не 
смотреть" друг на друга. А 
после собраний гуляли по 
углам злые шепотки...

— Что же вы молчите на 
собраниях? — спрашивал я 
мастеров. — Силы духа, что 
ли, • не хватает — встать и 
сказать: «Что ж  мы дела
ем? Кого обманываем? А 
ведь мы коммунисты».

Ответ у обоих примерно 
одинаков:

— Первое место одно. А 
.желающих занять его мно
го. Вот и...

Вот и получается, что бо
роться за лидерство можно 
и правдами, и неправдами...

Чтобы понять всю исто
рию, стоит, наверное, рас
сказать и о самих мастерах. 
Не обижая никого очеред
ностью, сделаю это по ал
фавиту. Итак: Александров
Павел Иванович...

Член горкома партии. В 
Стрежевом живет и тру
дится чут^ больше шести 
лет. Приехал в  Сибирь из 
Удмуртии, Да не один при

-т- Тягаться с Ординым 
интересно. Бригада сильная, 
дружная. В  Москве с ним 
мы жили в одном номере, 
много разговаривали. Стро
или планы, как повысить 
производительность труда, 
как сократить сроки ремон
та скважин. Уже тогда бы
ло ясно, что начинать надо 
с дисциплины. И не в одной 
бригаде, а во всех, во всем 
цехе, — Павел Иванович 
к^к-то виновато улыбнулся, 
огорченно развел, руками.— 
И тут я понадеялся на по
мощь Ордина. Но... Не вы 
шло. Не нашел я той под
держки, что ожидал. Жаль, 
крнечно. Иу, и пошло: он—• 
сам по себе, и я ■—■ сам по 
себе. Конечно, и у нас не
достатков хватает.

Вот бы их сообща...
Впоминается январский слу

чай. Аварийная ситуация: где- 
то в нефтепроводе Вах — 
ЦТП образовалась пробка. Под 
угрозой остановки весь тре
тий промысел. Вдруг поздним 
вечером является на ДНС 
Александров со своими орла
ми.

— Василий Михайлович, — 
говорит начальнику нефте
промысла, — моя бригада в 
вашем распоряжении. Коман
дуйте.

мендации по укреплению 
дисциплины в цехе, по за 
креплению за бригадами 
определенного фонда сква
жин. Сулило это выгоды — 
и немалые. Только...

— Это хорошо, что он в 
печати выступает, — заявил 
один бывший руководитель 
НГДУ. — Только посмот
рим, кто его станет спа
сать, когда он начнет то
нуть...

— А вы сделайте ему так, 
чтобы он пару месяцев 
план не выполнил, — реко
мендовал' по рации другой, 
тоже бывший.

«Тонуть» Александрову не 
пришлось. На его защиту 
встал горком партии. И что 
касается дельных его - пред
ложений, то после много
летних дебатов и они были 
приняты.

Теперь второй. Ордин 
Владимир Ильич. Этот наш, 
доморощенный. В  Стреже
вом двенадцать лет — как 
говорится, «с пеленок». 
Пришел к нам робким пом
бурам, теперь . -— мастер 
первого класса. Шесть раз 
ездил в  Москву, как луч
ший представитель цеха 
ПРС. Что и говорить: чело
век — весь перед нами. 
Прямой, открытый, чест
ный, без темных пятен. Но 
резковат. Решительный. В 
рот начальству не загляды
вает. Как и Александров, 
душу вкладывает в бригаду, 
в своих ребят. Они ему от
вечают тем же.

А ведь до этого александров- 
цы отстояли на устье скважи
ны по двенадцати часоз...

Помню и другое. В ы 
ступил мастер пару раз в 
областной печати с резкими 
критическими замечаниями 
в адрес руководителей цеха 
и НГДУ по поводу плохой 
организации труда «подзем
щиков», Дал дельные реко

На Вах бригада Ордина 
прибыла чуть позже Алек
сандрова. Многие отнеслись 
к этому с опаской. «Два 
медведя в одной берлоге не 
уживутся», — говорили 
нефтяники.

Поначалу именно так и 
было. Ж алуется начальник 
нефтепромысла: «Ну и Ор
дин! Не дал Александрову 
трактор, чтобы трубы под

везти! Простояла бригада 
целую вахту...».

Больно было такое слы
шать. Пошел разговаривать 
с мастерами.

— Не мог я трактор дать,
— оправдывался Ордин. — 
Он самому мне вот так был 
нужен...

Поговорил с тракторис
том. Не совсем так. Была 
работа, конечно, н о , было и 
свободное время. И помочь 
можно было. ■

В  чем все-таки секрет ус* 
пехов Ордина? В  хорошей 
организации труда, когда 
воюют не числом, а умени
ем. Когда «каждый солдат 
свой маневр знает». То, что 
я увидел в их бригаде, 
трудно назвать работой: это 
игра. Азартная, увлеченная, 
виртуозная. Бригада — ан
самбль. Хороший. А Ордин
— дирижер. Соответственно 
хороший.

Выдалась свободная ми
нутка. Разговорился я с 
оператором Иваном Серухо- 
вьш:

— Скажи, Иван, только 
честно: нарушения в брига
де бывают?

—  А у кого их- не быва
ет? Мы что, святые? Только 
мы не торопимся сообщать 
об этом в цех. Вначале 
внутри решаем. Нарушение 
нарушению рознь. Был, 
правда, у нас один... Раз 
прогулял, два •— мы ему 
рабочие дни ставим. Дума
ем, поймет. А ой... полторы 
недели гулял. Мы его за 
грудки: что же ты, дескать, 
такой-сякой? А он и гово* 
рит: «Я вам, ребята, вина 
ящик поставлю — только 
не выгоняйте из бригады». 
Разве он понял что-нибудь? 
Выгнали.

О многом мы переговори
ли с Ординым. Высказал я 
ему все, что говорят о нем 
товарищи из друтих бригад,
— и хорошее, и плохое. Он
выслушал все, не обиделся.

А на предложение помет 
риться с Александровым от? 
ветил: «Я не против. И  
против Паши, как человек 
ка, ничего не имею».

Помирил я их все-таки.
А еще через некоторое! 

время «подземщики» прово* 
жали двух мастеров в Мо
скву.
|g|  ̂ ИХРАСТЫЙ водитель 
ЁНй «Урала» дал сигнал и, 

работая под диктора 
международного аэропорта, 
прокричал: «Граждане, вы 
летающие рейсами 299 и 566 
(это номера скважин, на 
которых стояли бригады 
Ордина и Александрова) по 
маршруту В ах  — Москва, 
вас просят пройти на по’ 
садку!» И добавил:

— Павел Иванович, Вла
димир Ильич! Зимник раз
бит. Поехали, не то опозда
ем.

К машине подошел Ор- 
дин. Открыл дверь. И при’ 
гласил:

— Садись первым, Павел 
Иванович.

— Давай ты —
Спорили, спорили, а по

том одновременно и рину
лись в кабину. И застряли 
в  двери. Увидев это, «под
земщики» грохнули смехом-

А ВСКОРЕ в печати по
явилось сообщение о 
награждении обоих 

мастеров. Ордин получил 
Трудового _ Красного Знаме
ни, Александров — «Знак 
Почета».

Пошел я поздравить 
«именинников», но дома ни 
одного из них не оказа
лось. И там, и тут услышал 
я от жен одно и то ж е:

— Еще не вернулся с ра
боты. Что-то с планом у  
них там туго...

Н. БЕЛОУС, 
электросварщик НГДУ 
Стрежевойнефть, наш 

рабкор.
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Хроника , партийной жизни

Направив основные силы и резервы на заготовку кор
мов, многие партийные, хозяйственные руководители 
ослабили контроль за положением дел в животноводст
ве. Это обернулось недополучением продукции. В  сегод
няшней подборке рассказывается об оперативных дейст
виях партийных комитетов по улучшению работы на 
фермах.

Р а б о ч и й  д е н ь  
н а ч и н а е т с я  с ф е р м ы

На прошлой неделе в 
Молчановском отделении 
совхоза «Молчановский»
случилось ЧП. Остались 
недс-енными несколько
групп коров. Это произошло 
из-за вопиющего наруше
ния трудовой дисциплины: 
доярку так «отметили» по
лучение премии, что не в 
состоянии были выйти на 
работу. Последовал резкий 
спад надоев. За трое суток 
ферма снизила их почти на 
килограмм.

Неблагополучная обста
новка сложилась и на фер
мах Соколовского, Гришин- 
ского, Майковского отделе
ний хозяйства. Потери мо
лока в совхозе стали ощу
тимыми. На оперативном 
заседании парткома заслу
шаны отчеты управляющих 
отделениями. Во всех отде
лениях возят зеленый корм, 
но в то же время ослаб
лен контроль за пасть

бой скота. Прекратились 
дежурства руководителей 
отделений и специалистов 
на ферме, меньше стало 
внимания к животноводам.

Партийный комитет дал 
принципиальную оценку 
этим упущениям, обязал 
управляющих—коммунистов 
В. Н. Веснина, М. В. Калич- 
кина, В. А. Берга, Ф. Ф. 
Моисеева взять под личную 
ответственность положение 
дел в животноводстве. Ра
бочий день каждый управ
ляющий начинает теперь с 
фермы:

По инициативе парткома 
во всех коллективах живот
новодов состоялись совеща
ния. После того, как «зара
ботали» меры, намеченные 
по устранению недостатков, 
повысились надои. Теперь 
они составляют в совхозе 
около 10 килограммов от 
коровы.

И. ПАВЛОВ.
Молчановский район.

Райком: и оценка, и помощь
Члены бюро Бакчарского 

райкома КПСС слушали 
вопрос о массово-полцтиче- 
ской работе парткома совхоз 
за  «Чернышевский» на лет
нем комплексе сельхозра
бот. Секретарю парткома 
В. А. Двоеносу и директору 
совхоза В. А. Коваленко 
пришлось ответить и на не
сколько «горячих» вопро
сов. В  том числе и по жи
вотноводству. Надои в 
«Чернышевском» — с пере
падами, коллективы Черны
шевской и Панычевской 
ферм трудятся неритмично. 
Достаточно ли внимания 
уделяет животноводам пар
тийный комитет? Оказыва
ется, нет. На фермах есть 
проблемы, с решением ко
торых здесь не спешили. 
Например, затруднено пое

ние скота. Бюро райкома 
строго указало руководите
лям хозяйства на недостат
ки.

Районный комитет партии 
пристально следит за  обста
новкой в животноводстве. И, 
хотя в целом по району 
надои превышают уровень 
прошлого года, коммунисты 
настойчиво ищут резервы 
увеличения производства 
молока.

В  районе состоялся оче
редной «день животновода». 
В  совещаниях на фермах 
приняли участие и члены 
бюро райкома.

В. ГУСЕВ,
заведующий организа
ционным отделом Б ак 
чарского райкома КПСС.

По и н и ц и а ти в е  п а р т гр у п п ы
На совещании животно

водов совхоза «Кожевни- 
ковский», проведенном по 
инициативе партийной
груйпы фермы, выступила 
доярка Валентина Поликар
п о в а  Скирневская:

— Много молока недоби
раем из-за плохой пастьбы. 
Мало сказать об этом 
скотникам, надо контроли
ровать их лучше...

Опытную работницу под
держали все доярки.

В  совхозе «Кожевников- 
ский» в эти дни получают 
по 10 килограммов молока 
от коровы —- на 700 грам
мов больше, чем в прошлом 
году. Оснований для беспо
койства как будто нет. Од
нако озабоченность чувство

валась в выступлениях на
чальника цеха животновод
ства И. А. Полякова и дру
гих коммунистов. В  июле 
получено по 280 килограм
мов молока от коровы — 
мало! Можно надаивать 
больше. Вместе с овсяно
гороховой смесью в рацион 
скота намечено ввести ку
курузу. Зеленая масса при
возится на ферму и раскла
дывается в кормушки. Под
растает отава. Почему бы 
не пасти на ней скот?

Использование этих воз
можностей контролирует 
партийная группа фермы.

Г. ЗАХАРОВ, 
инструктор Кожевни- 
ковекого райкома КПСС.

КУЛЬТУРА НАШ ЕГО ГОРОДА
ЯШЯБП» «евгеив вепвя и | : вяпвяаа шяашвва

« Е С Л И  К А Ж Д Ы Й  

ПОСАДИТ ДЕРЕВО ...»
В  1975 году мы получили 

квартиру на Каштаке. Здесь 
тогда стояло лишь несколь
ко домов. Теперь выросли 
многоэтажные здания, поя
вились новые улицы и ма
гистрали. Мы, пенсионеры 
улицы 79ш гвардейской 
дивизии и близлежащих 
домов, по мере сил стара
емся навести уют на терри
тории своих дворов. Вокруг 
нашего дома № 14 растет 
уже много деревьев и ку
старников, разбиваем цвет
ники. Для этого приобрета
ем и выращиваем рассаду. 
Купили для поливки 
вскладчину шланг.

Вот й нынче высадили 
цветы, ухаживали за ними, 
и в конце ' июля клумбы 
были такими нарядными и 
яркими, что невозможно 
было пройти мимо, чтобы 
не полюбоваться. Но эта 
красота простояла недолго. 
У кого-то поднялась рука, 
и то, что радовало других, 
в  одну ночь оказалось раз
рушенным. Конечно, все мы 

. были очень - расстроены. 
Но... не удивлены. Дело- в 
том, что с таким варварст-: 
вом сталкиваемся не впер

вые. И в прошлом, и в по
запрошлом году случалось 
подобное. Иной раз дума
ешь — а стоит ли тратить 
силы на все это? Полива
ешь, оберегаешь слабые ро
сточки, а потом придет ка
кой-нибудь хам (другого 
слова не подберешь) и за 
несколько минут уничтожит 
твой труд.

И все-таки я думаю, что 
будем мы снова и снова 
весной высаживать цветы. 
Ведь надо же приучать лю
дей к красоте. Только од
ним нам, пенсионерам, эта 
задача не под силу. Хочет
ся, чтобы и в школах, и на 
собраниях при домоуправ
лениях проводили разъяс- 
нительну!о работу, приуча- ‘ 
ли детей к красоте.

Ведь если каждый жи
тель Каштака сам посадит 
и вырастит дерево, если 
каждый подросток посадит 
хотя бы по одному цветоч
ку, наш район превратится 
в сад и самое главное — 
люди будут бережнее отно
ситься к тому, что создано 
их руками.

Л. БУРОВА,
пенсионерка.

ОТ РЕДАКЦИИ: Человеку, написавшему эти строки, 
78 лет. Тяжело смотреть на вытоптанную землю, где 
еще недавно росли цветы, высаженные Буровой и ее 
соседями, многие из которых — тоже пожилые люди.

Каштан — самый молодой пока микрорайон в
городе, поэтому часто приходят еще отсюда письма с
жалобами на плохое благоустройство, на недоделки, ос
тавленные строителями. Однако задумаемся о другом: 
что мы сами-то можем сделать, чтобы вокруг стало кра
сивее, праздничней? Жители дома № 14 без громких 
слов и призывов доказали, что сделать можно очень 
многое. И даже чья-то жестокость, хамство не останав
ливают их. Стоит, наверное, жителям Каштака, да и дру
гих районов Томска, подумать над словами Буровой и ее 
соседей: «Если каждый посадит дерево, если каждый 
вырастит цветок...»

Тя н у т с я  вдоль доро
ги золотистые спелые 
поля, а взгляд то и 
дело натыкается на темные 

прогалины —- вот раздавле
ны колесами машин ко
лосья овса, вот вытоптана 
копытами животных пше
ница. Что погубило хлеб? 
Корысть, безалаберность, 
равнодушие? Неужели ме
ханизатор, усердно пахав
ший поле, а потом засеев- 
ший его, мог проехать ко
лесами по живому? Неуже
ли руководитель, хоро
шо знающий, как трудно 
достается урожай, способен 
пустить в пшеничное поле 
собственную корову?

Управляющий Новоильин- 
ским отделением колхоза 
«Юбилейный» Шегарского 
района В. А. Ласки*! по
ступил именно так. По ви
не механизатора этого же 
хозяйства М. И. Хомякбва 
испорчено 30 процентов 
пшеницы на площади в 27 
гектаров. 12,5 гектара ози
мой ржи стравлено скотом 
рабочих Шегарского от- 
кормсовхоза. Убыток на 280 
рублей принесен колхозу 
«Юбилейный» рабочим-
А. Т. Ивановым, который 
пас собственную лошадь в 
пшеничном поле.

Грустная статистика! Од
нако сам факт ее сущест
вования говорит о том, что 
охрана государственных по
лей здесь взята на конт
роль (чего не скажешь о 
соседних районах — об этом 
речь ниже), и виновные 
наказаны. По решению со
ответствующих органов они 
возместят ущерб, нанесен
ный государству. Прокура
тура Шегарского района, 
народный контроль, суд, 
милиция начали. действо
вать слаженно и четко. В ы 

ступают в печати, по ра
дио, осуществляют совмест
ные рейды и проверки.

Представители народного 
контроля вместе с руково
дителями хозяйств и сель
ских Советов побывали на 
полях совхозов «Россия», 
«Вперед», «Советский» и

такие нарушения долгое 
время не замечались, неко
торые жители привыкли к 
попустительству. И вот те
перь пришлось ломать ста
рые порядки, применять за
кон. Скажем, приходят од
нажды вечером депутаты к 
Ивану Ивановичу, а его бу-

— опыт лучших хозяйств. 
А он есть, причем в этом 
ж е районе, в Каргалинском 
сельсовете.

Колхоз «Гигант», пожа
луй, единственный в райо
не, где не огораживаются 
зернотока, где не встретишь 
беспризорную животину.

Н А  А К Т У А Л Ь Н У Ю  Т Е М У

У ХЛЕБНОГО ПОЛЯ
колхоза имени 50-летия 
Великого Октября. Боль
ших потерь в этих хозяйст
вах не обнаружено. Однако 
они все-таки были. Спустя 
месяц бригада сделала по
вторную проверку, и вот ре
зультат: потрав нет. В  дан
ных хозяйствах принят ряд 
действенных мер, в частно
сти, назначены объездные 
сторожа полей. Кроме того, 
большую работу провели 
сельские Советы среди на
селения, Новоильинские де-’ 
путаты, например, не огра
ничились только разъясни
тельной работой на своих 
десятидворках. Они создали 
депутатский штаб, возглав
ляет который председатель 
колхоза «Юбилейный» Ю. Г. 
Мартынов. Депутаты реши
ли (правда, несколько за
поздало) воспитать у одно
сельчан чувство ответствен
ности. В  селе каждый зна
ет: пускать собственную ко
рову в колхозное поле — 
нарушение, которое карает
ся законом. Но, поскольку

ренки в стойле нет. «Не 
пришла, — говорит хозяин». 
— «Что ж ,—отвечают шта
бисты, — утром проверим, 
если коровы не будет — не 
обессудьте, оштрафуем». И 
штрафуют. Невзирая на 
лица и должности. Ведь 
именно депутаты настояли 
на том, чтобы поступок уп
равляющего Новоильинским 
отделением В. А. Ласкина 
не остался безнаказанным. 
По решению исполкома 
сельского Совета он оштра
фован на 250 рублей.

К сожалению, не во всех 
сельских Советах энергично 
борются с потравами. На 
днях состоялось заседание 
исполкома Шегарского рай
совета, где Л. В. Рябова, 
председатель Монастырско
го сельсовета, С. П. Скреба- 
тон Трубачевского получи-' 
ли выговор.

Несомненно, - эти меры 
сыграют свою роль. Однако 
они далеко не исчерпываю
щие. Остается без внима
ния очень важный момент

С О Ш И Ш  НИР НА З Е И Л Е
СОФИЯ. Сохранить мир 

на земле — этот страстный 
призыв к человечеству 
вновь мощно прозвучал в 
Обращении Верховного Со
вета СССР «К парламентам 
и народам мира». Все миро
любивые ■ люди планеты 
встретили призыв советских 
парламентариев с полным 
пониманием и чувством от
ветственности за судьбы се
годняшнего и будущих по
колений. Об этом заявил 
корреспонденту ТАСС пред
седатель Болгарского коми
тета за европейскую безо
пасность и сотрудничество 
Г. Грозев.

Выход из нынешней опас; 
ной международной ситуа
ции, сказал он, указан в 
Программе мира на 80-е 
годы, выдвинутой XXV I' 
съездом КПСС и обоснован
ной в Отчетном докладе 
Центрального Комитета
КПСС съезду, с которым 
выступил выдающийся бо
рец за мир товарищ Л. И. 
Врежнев. Европа, ставшая 
колыбелью разрядки, нуж
дается в свертывании гон
ки вооружений. США долж
ны, наконец, понять это.

Сейчас самая главная и 
неотложная задача — при
ступить к равноправным, 
без предварительных усло
вий, переговорам^ по вопро
сам прекращения гонки ра
кетно-ядерных вооружений. 
В  этом заинтересованы все 
народы, и прежде всего 
народы европейского конти
нента, смертельную опас
ность для существования 
которых представляет раз
мещение в Западной Европе 
нового американского ра
кетно-ядерного оружия, за
явил видный общественный 
деятель Болгарии.

ХЕЛЬСИНКИ. Большую

важность Обращения Вер
ховного Совета СССР «К 
парламентам и народам ми
ра» подчеркнул председа
тель парламента Финлян
дии Йоханнес Виролайнен. 
Финский парламент, сказал 
он, выступая в Хяменлин- 
не, безоговорочно поддержи
вает этот документ, ибо он 
направлен на предотвраще
ние мировой войны.

Финский парламентарий 
отметил, что положитель
ное отношение Советского 
Союза к созданию безъ
ядерной зоны на Севере Ев
ропы активизировало^ во 
всех североевропейских
странах дискуссию по это
му вопросу. Финский пар
ламент, заявил Й. Виролай
нен, полностью поддержи-' 
вает идею создания такой 
зоны и считает весьма об
надеживающим тот факт, 
что в поддержку этой идеи 
выступает общественность 
стран Северной Европы. 
Это свидетельствует о том, 
что народы нашего региона 
хотят жить в мире, отме
тил он.

ТОКИО. Инициативы Со
ветского Союза, изложен
ные в Обращении Верхов
ного Совета СССР «К пар
ламентам и народам мира», 
встречают широкую под
держку японской демокра
тической общественности.

В то время, когда Совет
ский Союз выступает с но
выми мирными инициати
вами, США, игнорируя ра
нее достигнутые договорен
ности, создают серьезные 
препятствия на пути к 
стабилизации обстановки в 
мире. Принявшая с прихо
дом в Белый дом If. Рейга
на откровенно агрессивный 
характер ядерная стратегия 
США становится все более

опасной, заявил делегат 
международной конферен
ции за запрещение ядерно- 
го оружия член исполкома 
организации ученые Японии 
за мир, профессор Сиохэйэй 
Сиода. Мы, ученые Японии, 
такж е решительно осужда
ем политику правительства 
либерал-демократов, поощ
ряющего агрессивные ядер- 
ные амбицци Вашингтона, и 
требуем неукоснительного 
соблюдения «трех неядер
ных принципов» — §не 
иметь, не производить и не 
ввозить ядерного оружия,- 
Отстоять мир — общее до
стояние человечества — ' са
мая. неотложная задача со
временности, подчеркнул 
он.

ЛИМА. Обращение Вер
ховного Совета СССР «К 
парламентам и народам 
мира» является ’ исключи
тельным по своей важно
сти и актуальности доку
ментом. В нем подчеркивает
ся необходимость прило
жить максимум усилий для 
того, чтобы обуздать гонку 
вооружений и не допустить 
развязывания новой миро
вой войны, заявил член Со
вета всемирного парламента 
народов за мир Альберто 
Руис Эльдридж.

Только путем- дкЙлога, пе
реговоров, как справедливо 
отмечается в Обращении 
Верховного Совета СССР, 
сказал он, можно разре
шить спорные проблемы 
между государствами, каки
ми бы сложными они не 
были. Вот почему этот путь 
пользуется поддержкой
всех развивающихся стран 
мира и тех европейских 
государств, которые высту
пают против воинствующей, 
агрессивной политики импе
риалистических- кругов.

(8 августа).

I

Р А С Т Е Т  Б Е З Р А Б О Т И Ц А
ВАШИНГТОН. Согласно 

сообщению министерства 
труда США, в июле не 
имели работы 7,5 млн. аме
риканцев — семь процентов 
самодеятельного населения 
страны. Однако правитель
ственная статистика не от
ражает реальной картины в 
области занятости, посколь
ку не учитывает тех амери

канцев, которые, отчаяв
шись найти работу, пере
стали регистрироваться на 
биржах труда. Так, по све
дениям профсоюзов, число 
безработных в стране в дей
ствительности достигает
почти 10 млн. человек.

Как и раньше, в самом 
тяжелом положении нахо

дятся негры, вы ^ д ц ы  из 
стран Латинской Америки и 
представители других на- 
циональнВ1х меньшинств. В  
прошлом месяце 14,4 проц. 
чернокожего населения
страны и 9,9 проц. амери
канцев латиноамериканско
го происхождения не имели 
работы.

В м и р е

США. Убийства негров, 
поджоги их жилищ, бан
дитские нападения и про
вокационные сборища, о т  
крытые проповеди насилия 
и человеконенавистниче
ских теорий — таков не
полный перечень преступ
лений профашистской тер
рористической организации 

ку-клукс-клан. Все эти

к а п и т а л а
преступления ра'систы со
вершают практически при 
полной безнаказанности и 
попустительстве, а иногда и 
при содействии властей.

За последнее время ку- 
клукс-клан стал более мощ
ным и многочисленным. В  
его деятельности участвуют 
свыше 100 тысяч человек, 
ячейки этой организации

мракобесов официально
функционируют в 24 шта
тах, по всей стране разбро
саны военизированные ла
геря, в которых расисты 
проводят интенсивную под
готовку, овладевая разнооб
разными приемами убийст
ва людей.
, НА СНИМКЕ: сожжение
креста — зловещий ритуал 
расистов.

Фотохроника ТАСС.

Каким образом удалось это
го добиться? Прежде всего 
воспитательной работой, ко
торая ведется не только в 
дни той или иной кампа
нии, а систематически. И, 
надо заметить, не. сводит
ся лишь к разговорам об 
ответственности. Указ Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР от 11 января 1955 го
да «Об ответственности за 
потравы посевов в колхо
зах и совхозах» здесь вы
полняется бесприкословно.

К еожалению, в других 
местах об этом документе 
вспоминают редко. В  Мол
чановском райисполкоме, 
например, о его существо
вании знают, а вот не при
меняют. Почему? Да пото
му, что борьбы с потравами 
в этом районе не ведется. 
Милиция, суд, прокуратура 
только собираются «при
ступать к борьбе».

— Потравы? — с недо
умением переспрашивает 
•Валерий . Иванович Прие
мов, прокурор Молчановско-

го района, и после затянув-: 
шейся паузы неуверенно 
добавляет: — Будем думгль, 
как с ними бороться. Я 
весной выступал в ме
стной газете с консультаци
ей. А вообще-то сельсовет 
должен этим заникаться...

Должен. Ну, а как же 
представители закона спо
койно смотряег на то, что 
гибнет хлеб? Они этого не 
видят, хотя потравы совер
шаются на полях, располо
женных под боком у рай
центра.

— Так-то так, — согла:- 
шается Валерий Иванович, 
— однако не передавать же 
дело в суд на человека, ес
ли его корова случайно по
пала в хлеба...

Резонно, конечно. Ню раз
ве прокурору не известно, 
что в законодательстве су
ществует так называемое 
предостережение о наруше
нии закона. Основанием 
для его применения доста
точно фактов «о реально 
готовящихся или совершен
ных единичных, малозначи
тельных по своему харак
теру нарушений».

...У каждой страды свой 
особенности. Особенности, 
нынешнего года дорого сто
или хлеборобам, которым 
еще предстоит битва за 
урожай, за его сохранность. 
Анализируя положение дел, 
приходишь к неутешитель
ному выводу: проблемой
сохранности еще по-настоя
щему не занимаются. Во 
многих районах не ведется 
учета потрав. Нет таких 
данных и по области в це
лом. О чем это говорит? О 
том, что потери, нанесен
ные потравами, не возме
щаются.

Л. МЕРЦАЛОВА.
Шегарка — Молчанове.,

ы.
Л. А. Зубарева работает 

санитаркой в Тогурской во
долечебнице Колпашевского 
лесопромышленного комби
ната. Лечат здесь водами 
из чажемтовеких источни
ков, известных своими це
лебными свойствами. З а
кончив курс водолечения, 
пациенты с благодарностью 
отзываются о небольшом 
коллективе медиков. Укре
пить здоровье им по
могают добрые, заботливые 
руки санитарки Л. Зубаре
вой.

Фото В. Кровелыцикова.
Колпашевский район.

П Р О Ч Н Ы Й  Ф У Н Д А М Е Н Т  
ДРУЖБЫ И СОТРУДНИЧЕСТВА

ДЕЛИ. В торжественной 
обстановке народ Индии 
отмечает в эти дни 10-ю 

годовщину Договора о мире, 
дружбе и сотрудничестве 
между Советским Союзом и 
Республикой Индией, ис
полнившуюся 9 августа.

Договор стал важной ис* 
торической вехой в разви
тии плодотворного, взаимо
выгодного сотрудничества 
между народами СССР и 
Индии, событием огромного 
международного значения. 
Он воплотил в себе гранди
озное наследие Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции и благородные 
идеи движения за нацио
нальную независимость Ин
дии,- подчеркивает секре
тарь Национального совета 
КПИ Н. К. Кришнан в 
статье, опубликованной
агентством Сентрал Ньюс 
Сервис. Договор дал разви
тие всем позитивным фак
торам, сложившимся в со
ветско-индийских отноше
ниях в предыдущие годы. 
Он создал прочную полити
ческую и юридическую базу 
для дальнейшего развития 
отношений между двумя 
государствами в соответст
вии с принципами суве
ренитета, территориальной 
целостности, / невмешатель
ства во внутренние дела 
друг друга, равенства и 
взаимовыгодного сотрудни
чества в интересах укреп
ления мира и безопасности 
на земле. Договор, отмеча
ет , автор, является совмест
ным Документом ведущей 
державы социалистического 
содружества и одним из 
основных государств дви
жения неприсоединения, ко
торое играет конструктив
ную роль на международ
ной арене.

Отношения между СССР 
и Индией превратились в 
важный элемент мощного 
фронтД солидарности социа
листического содружества 
со странами движения не
присоединения, целью ко
торого является мир, меж
дународное сотрудничество 
и социальный прогресс.

Высоко оценивая значе
ние договора, сотрудничест
ва с Советским Союзом, 
индийская печать подчер
кивает прозвучавшую на 
X X V I съезде КПСС реши
мость Советского Союза и 
впредь развивать отноше
ния дружбы и сотрудниче
ства с Индией, превратив- 
шиеся в стабильный фак
тор советской внешней по
литики.

Целый ряд промышлен
ных гигантов Индии от 
Бхилаи и Бокаро до новей
шего современного проекта 
сооружения металлургиче
ского комбината в Висакха- 
патнаме по праву можно 
назвать флагманами совет
ско-индийской дружбы и 
сотрудничества, заявил. в 
интервью советским жур
налистам государственный 
министр торговли, стали и 
шахт П. К. Мукерджи. В а
жным событием, давшим 
новый импульс развитию 
взаимовыгодных связей ме
жду СССР и Индией, по его 
словам, явился визит Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. • И. Брежнева в 
Индию в декабре 1980 года. 
Его результаты имеют ог
ромное политическое значе
ние и получили широкое 
одобрение и поддержку на
рода Индии.

Сегодня, указывает еже
недельник «Пиплз демокра- 
си», угроза империализма 
США, действующего через 
военную администрацию 
Пакистана, вновь нависла 
над Индией. Потерпевший 
провал в Иране, изобличен- 

’ ный в заговоре против Де
мократической Республи
ки Афганистан, Вашингтон 
пытается теперь предпри
нять лобовую атаку с це
лью укрепления своих по
зиций на Ближнем Востоке, 
грубо вмешивается во 
внутренние дела независи
мых государств Южной и 
Юго-Западной Азии. Осо
бую опасность для Индии, 
отмечает печать, представ
ляют попытки США пре
вратить Пакистан в свою 
военную базу, их помощь 
окопавшемуся на пакистан
ской территории антиаф- 
ганекому контрреволюци
онному отребью.

Рассматривая договор как 
один из важнейших факто
ров в обеспечении экономи
ческого' и социального про
гресса Индии, ее безопасно
сти, народ страны, индий
ские левые и демократиче
ские партии, антиимпериа
листические и патриотиче
ские силы решительно вы
ступают за развитие и уп
рочение советско-индийских 
отношений дружбы и со
трудничества.

А. НИКОЛАЕВ.

БУДАПЕШТ. Совет Мини
стров ВНР одобрил про
грамму целевых капитало
вложений в нефтяную и 
газовую промышленность 
страны в текущей пятилет
ке. Ее главная цель — под
держание на нынешнем 
уровне объема добычи неф
ти и газа в Венгрии, повы
шение эффективности их 
использования.

Принятие программы
иМеет важное значение 
для республики, так как 
ее энергоресурсы ограни
чены. В настоящее время 
потребности народного хо
зяйства ВНР в нефти и га
зе обеспечиваются за счет 
их добычи внутри страны 
примерно наполовину. Ос
тальное количество этого 
сырья Венгрия импортиру
ет прежде всего из Совет
ского Союза.

ЛОНДОН. «Мы обвиняем 
консеовативное правитель
ство Великобритании в же
стокости, отсутствии ответ
ственности и понимания 
нынешнего кризиса, воз
никшего Е? результате го
лодовки протеста узников 
«эйч-блоков» североирланд
ского концлагеря «Лонг 
Кеш». Об этом говорится в 
заявлении, принятом род
ственниками и друзьями 
томящихся в застенках 
концлагеря политических 
заключенных Ольстера. Бо
лее трехсот человек, при
нявших участие в мани
фестации протеста против 
политики кабинета тори в 
Северной Ирландии, резко 
осудили политику терро
ра и насилия официально
го Лондона в этой провин
ции, подвергли критике 
жесткую позицию прави
тельства М. Тэтчер, кото
рое вновь отказалось рас
сматривать требования 
участников голодовки про
теста.

ТЕГЕРАН. Президент Ис
ламской Республики Иран 
М. А. Раджаи официально 
назначил М. Д. Бахонара 
премьер-министром стра
ны, сообщили радио и 
телевидение страны.

Бахонар является гене
ральным секретарем правя
щей Исламской республи
канской партии.

БЕРЛИН. 130 педагогов 
из Советского Союза, . ЧССР, 
Венгрии, Болгарии, Поль
ши и Югославии стали слу
шателями международных 
курсов повышения квали
фикации преподавателей 
немецкого языка. Они от
крылись в педагогическом 
институте города Галле. В 
программе курсов — не 
только лекции по совре
менной литературе ГДР, 
методике преподавания не-, 
мецкого языка, но и оз
накомительные поездки по 
городам страны, встречи с 
трудовыми коллективами, 
артистами, художниками.
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О  б о я х  - п о ж а р и щ а х , о д р у з ь я х  - т о в а р и щ а х . . .

ПАМЯТНАЯ НОЧЬ
Натолкнувшись на отча

янное сопротивление врага, 
20-й отдельный пулеметно
артиллерийский батальон 
153-й бригады, в котором я 
воевал, вынужден был за 
нять оборону в долине гор.

На склонах Высоких 
Татр немцЬг установили 
громкоговорители и до часу 

.ночи передавали русские и 
украинские песни. Не было 
■слышно “разрывов снарядов, 
мин, треска пулеметов и 
автоматов — они молчали. 
А ночью неожиданно пре
рвалась связь с подразделе
нием, ■! которое занимало 

..оборону, на левом фланге. 
Само по себе нарушение 
линейной связи в условиях 
боя — обычное явление, но 
в данном случае это было 

■ загадкой; противник не об
стреливал наш передний 
край.

Что же могло случиться? 
Ответ был один: против
ник в тылу.

На восстановление связи 
было направлено несколько 
связистов и разведчиков, 
вооруженных автоматами и 
гранатами. Командир груп
пы лейтенант Фролов с 
двумя разведчиками шел 
впереди, всматриваясь в 
темноту и вслушиваясь в 
шум ветра. В  скором време
ни. вошли в село. В  пяти 
метрах от. первой избы кон
чился провод — здесь был 
разрыв линии связи.

Расставив посты во дворе, 
лейтенант Фролов с тремя 
бойцами осторожно вошел 
в избу. К-огда фонариками 
осветили комнату, то увиде
ли двух убитых солдат-свя
зистов. Рядом с ними ле
жали разбитые телефонные 
аппараты. Было ясно, что 
з  селе находится против
ник. .

Доложив по рации обста
новку помощнику начальни
ка штаба капитану Юрову 
и получив от него новое 
приказание, лейтенант Фро
лов с разведчиками и свя
зистами стали осторожно 
пробираться к соседней из
бе. В  ночной темноте заме
тили, как несколько чело
век, одетых в белые хала
ты, быстро перебегали от 
одной избы к другой.

— Вот и противник, — 
сказал тихо лейтенант Фро
лов и в это время услышал 
короткие автоматные оче
реди и два взрыва в цент
ре села. Бой там разгорал
ся. Немцы залегли и нача
ли строчить из автоматов.

Разведчики и связисты 
Фролова тоже вступили в 
бой. А в скором времени 
подошла штурмовая группа 
20-го особого пулеметно-ар
тиллерийского батальона 
под командованием капита
на Юрова. Немецкие солда
ты  и офицеры, находив
шиеся в селе, были окру
жены.

Противник упорно сопро
тивлялся, пытаясь про
рваться в направлений Вы 
соких Татр. Вспыхнуло не
сколько пожаров: горели
сараи, дома, другие пост
ройки. Но все же гитлеров
цы вынуждены были сло
жить оружие. В плен сда
лась большая группа не
мецких солдат и офицеров.

Юров подошел к телефон
ному аппарату и хотел бы
ло доложить командиру ча
сти о том, что операция по 
разгрому противника в ты
лу завершена, но к нему 
подбежал лейтенант Фро
лов и доложил:

— Товарищ капитан, на 
переднем крае разведчики 
задержали неизвестных.

Перед капитаном Юровым 
под охраной разведчиков 
стояли двое одетых в длин
ные словацкие зипуны и 
высокие шапки из овчины. 
Юров приказал обыскать 
задержанных. С них сняли 
зипуны, и оказалось, что 
одеты они в форму немец
ких офицеров. При обыске 
изъяли пистолеты немецко-. 
го производства.

— Сержант Тарасюк, 
спросите у задержанных, 
кто они? Как оказались в 
нашем тылу, почему одеты 
в одежду словацких кресть
ян?

Тарасюк перевел вопрос 
капитана Юрова ра немец
кий. Старший по званию

КАК ПОЙМАТЬ „ЛИСУ"?
Р А С С К А З  О Д В У Х  С П О Р Т И В Н Ы Х  

СЕКЦИЯХ РАДИОТЕХНИЧЕСКОЙ ШКОЛЫ

ТАКТИКА БЕГА
— Видишь эту -карту? — 

спросил мастер спорта 
А. Лазько, начиная объяс
нять премудрости охоты на 
«лис». — Нам ее дают за 
пятнадцать минут до нача
ла соревнований. Ее надо 
хорошенько изучить и за 
помнить, . чтобы потом не 
терять время зря.

Карта размером с тетрад
ный лист пестрела от изоб
раженных на ней дорог, ле
сов, ручьев, тропок, овра-- 
гов... Запомнить ее казалось 
невозможным не то что за 
пятнадцать минут — за 
час. ;

■л— После старта, — про
должал Лазько, — новичок 
может кинуться к первому 
ж е запеленгованному им 
автопередатчику, который 
спрятан где-нибудь около 
финиша. И потом, когда за 
работает вторая «лиса» — а 
всего их пять, — ему при
дется бежать обратно в 
район старта...

Даже при самом поверх
ностном знакомстве с о . 
спортивной радиопеленгаци
ей понимаешь, какого на
пряжения сил требует этот 
вид спорта. Если даже 
спортсмен правильно вы 
брал маршрут, ему все рав
но : придется пробежать не 
менее 7—8 километров по 
пересеченной местности. От 
его физических „качеств за
висит, конечно, многое, но 
не все. В  полную силу ра
ботают интуиция, зритель
ная память. Лучшим в 
стране «охотникам на лис» 
за  тридцать...

В  спортивной радиопелен
гации многое зависит от 
технических средств. В  сек
ции, которой долгое время 
руководит . мастер спорта 
Г. И. Гордйец, ребята берут
ся за паяльник не только 
потому, что не хватает за
водских радиопеленгаторов. 
Просто хочется ' сделать 
свой прибор лучше завод
ского. И у них это полу
чается. Их радиопеленгато
ры — красивые, изящные, 
раза в два легче серийных.

Большинство ребят, зани
мающихся в секции, — сту
денты. Они учатся в раз
ных институтах, но раз в 
неделю тренируются все 
вместе. Ведь нужны не 
просто люди, увлекающиеся 
спортизной радиопеленгаци
ей, — нужна команда, спо
собная побеждать. В  этом 
году они заняли первое ме
сто на зональных соревно
ваниях команд Сибири и 
Дальнего Востока, второе— 
на республиканских сорев
нованиях на приз Ю. А': Га
гарина, были третьими в 
Российской Федерации на 
X X II  чемпионате по спор
тивной радиопеленгации. 
Имена признанных масте
ров «охоты на лис» А. Ни
конова, Г. Селевой, В. При; 
луцкого произносятся здесь 
с восхищением...

КАРТОЧКА 
С СЕВЕРНОГО ПОЛЮСА

Если быть точным, кар
точка пришла не с Север
ного полюса — почта отту
да еще нерегулярна. Ее 
прислал в секцию коротко
волновиков радист поляр
ной экспедиции «Комсо
мольской правды». После 
проведения сеанса связи 
радиолюбители обменива
ются К ю Э с Э л  — карточ
ками, на которых напечата
ны их позывные. Таких 
карточек на коллективной 
радиостанции в радиотех
нической школе тысячи. 
Они пришли сюда из са
мых разных стран мира — 
Японии, Египта, Франции, 
Англии... Кто-то из ребят, 
занимающихся «охотой на 
лис», назвал коротковолно
виков «фанатиками своего 
дела». Это прозвучало как 
высшая похвала. Здесь лю
бят людей по-настоящему 
увлеченных.

Правда, В. Н. Щеглов, ру
ководитель секции коротко
волновиков, с легким сожа
лением говорил, что такая 
увлеченность иногда . приво
дит к семейным конфлик
там — радиоспорт отнима
ет немало времени. Но бы
вает и иначе. Пример тому 
— семья Новомейских. Сна
чала в секцию пришел Ми
хаил Новомейский, потом—■ 
его брат Андрей, затем 
коротковолновой связью ув
лекся и отец, Юрий Дона
тович, старший научный 
сотрудник. Сейчас все трое 
имеют свои позывные. А 
это кое-что значит, если 
учесть, что у нас в области 
всего 115 индивидуальных 
радиостанций, которые по
лучили право на позывной. 
Восемь лет назад заинтере
совался коротковолновой 
связью фрезеровщик С. Ло- 
гутов, признанный в этом 
году самым активным ра
диолюбителем. Сейчас его 
комната просто забита ап
паратурой, которую, естест
венно, он сделал сам.

Радиолюбителям волей- 
незолей приходится тво
рить. Почти все, по словам 
Щеглова, начинают одина
ково: собрал схему — она 
не работает. Начал читать 
справочник, нашел ошибку, 
исправил ее — схема по- 
прежнему не работает. В 
конце концов изучаешь 
справочник от корки до ■ 
корки.

...Заместитель директора 
ГПТУ-1 А. В. Соха каждый 
год приводит своих учени
ков на экскурсию в радио
техническую школу. Он 
знает, какая эта радость: 
слышать голос человека из 
далекой страны и чувство
вать, что у тебя во всем 
мире много друзей.

НУЖНА СМЕНА!
Речь зашла о школьни

ках из детского клуба «Фа
кел», воспитанниках масте

ра спорта В. Прилуцкого. 
Говорили, что за год заня
тий ребята изучили основы 
радиотехники и топогра
фии, довольно много трени
ровались и на соревновани
ях открытия летнего сезона 
у «лисятников» показали 
себя очень неплохо. Я  спро
сил, почему В. Прилуцкий 
стал вести эту секцию в 
детском клубе, к тому же 
не он один — кандидат в 
мастера спорта Л. Хлюсти- 
на организовала такую же 
секцию в детском клубе 
«Фрегат».

— Почему? Вдруг оказа
лось, что у нас нет смены, 
— ответили уже довольно 
опытные спортсмены.— Ны
нешние мастера и кандида
ты в мастера неплохо ло
вили «лис» еще в школе. А 
теперь? В  секцию приходят 
студенты, которые до этого 
спортивной радиопеленга
цией не занимались. Год- 
другой тратят на то, чтобы 
овладеть азами, еще го
да два -— на совершенство
вание спортивного мастер
ства. Допустим, через четы
ре года тренировок из не
которых ребят получились 
отличные «охотники». Но 
тут они кончают вуз и... 
уезжают.

Недавно на проходивших 
в Томске Всероссийских 
комплексных соревновани
ям по радиоспорту среди 
школьников очень удачно 
выступили «охотники» из 
клуба «Факел». Таня Ко
четкова и Сергей Копылов 
в спортивной радиопеленга
ции были первыми. Зато 
радистовскоростников в 
нашей команде не было 
вообще, потому что их ни
кто не готовил. А ведь 
сильную сборную можно 
создать только там, где ве
дется массовая подготовка 
молодых спортсменов.

Команда Пензенской об
ласти заняла на этих со
ревнованиях первое место, 
свердловчане — второе, а 
спортсмены из Горького — 
третье. В  этих областях 
уделяется постоянное вни
мание развитию радиоспор
та среди школьников. На
пример, спортсмен из Пен
зы Олег Беззубов, заняв
ший первое место среди 
радистов-скоростников, яв
ляется призером чемпиона
та СССР по радиоспорту. 
Многие, начинавшие зани
маться , радиОспортом 
школьниками, входят сей
час в сборную Союза.

Всероссийские комплекс
ные соревнования по радио
спорту среди школьников 
будут проходить в нашем 
городе пять лет подряд. Не
обходимо, чтобы обком 
ДОСААФ обратил серьезное 
внимание на развитие ра- 
диоспортивных секций йри 
детских клубах, станции 
юных техников и т. п. И 
может, на следующих сорев
нованиях томичам удастся 
поймать свою «лису» . не 
только в спортивной радио
пеленгации.

А. ТРОФИМОВ.

немецкий офицер был от
кровенен.

— Я командир подразде
ления, — сказал он. — 
Со мной здесь нахо
дится лейтенант. Ночью 
мы на лыжах спустились с 
гор, незаметно прошли ваш 
передний край, вступили в 
село, сняли пост, нарушили 
связь. В нашу дальнейшую 
задачу входило уничтожить 
ваш штаб, вывести из -строя 
артиллерию. Причем •— без 
единого выстрела, применяя 
холодное оружие. Но мы 
упустили одного парня в 
одежде крестьянина. Види
мо. это был ваш солдат.

Через несколько минут он 
из автомата открыл огонь и 
стал бросать гранаты. Это
послужило сигналом для 
вашей части. В ходе боя
мы пытались отойти в зо
ну нашей обороны, но бы
ли отрезаны, а затем ок
ружены. После боя я и лей
тенант нашли кресть
янскую одежду и хотели 
скрыться. И вот мы здесь...

Юров заинтересовался, 
кто тот- парень, о котором 
говорил немецкий офицер. 
Как выяснилось, это был 
связист 19-го ОПАВ Петр 
Лосев, воспитанник части, 
сын полка. Шел ему сем
надцатый год. .

— Позвать ко мне Лосева, 
— приказал Юров.

К капитану подошел и 
представился подросток,
одетый в рыжий зипун. На 
голове была черная папаха.

— Почему до сего време
ни одет в штатское?

— Шинель и шапка сго
рели вместе с тем домом, 
товарищ капитан. — Он 
указал на дом, где был

узел связи.
— Ну, расскажи, как вое

вал.
— После дежурства у ап

парата я залез на печь и 
уснул. Но, как назло, за
был взять с собой автомат. 
Меня разбудил какой-то 
стук. Вижу, немецкие сол
даты обшаривают дом 
электрическими фонарика
ми. Я  понял опасность...

На печи лежала хозяй
ская одежда, я и решил ее 
надеть. Только успел натя
нуть этот зипун, как немцы 
стащили меня с печи и по
волокли во двор. Высокий 
немец размахнулся и уда
рил меня кулаком в грудь. 
Я упал и стал кувыркать
ся. Немцы хохотали. А я 
быстро вскочил на ноги и 
скрылся за сараем.

Немцы, видимо, подумали, 
что я местный житель, и не 
стали меня искать. Я знал, 
что в повозке, которая сто
ит в сарае, находится ящик 
гранат и несколько автома
тов. Добрался до повозки, 
захватил пять гранат, авто
мат и стал пробираться 
вслед за немцами.

Когда фашисты прибли
зились к постам артдиви
зиона, я из автомата от
крыл огонь, начал бросать 
гранаты. А потом пришло 
подкрепление...

— Представим тебя, Ло
сев, к награде.

— Служу Советскому Со
юзу!

Через некоторое время 
наш 20 й отдельный пуле
метно-артиллерийский ба
тальон получил приказ про
должать наступление.

Ф. ВАЛЬКОВ,
участник боев в районе 

Высоких Татр.

Возвращаясь к напечатанному

А В А Р И Я  В С Е  Ж Е  
С Л У Ч И Л А С Ь . . .

Газета опубликовала пись
мо читателей о том, что пе
рекресток проспектов Фрун
зе и Комсомольского стал 
опасен и для пешеходов, и 
для водителей, так как из- 
за реконструкции на нем 
сняты светофоры. Предлага
лось поставить здесь регу
лировщика: В  день выхода 
газеты и утром следующего 
дня на перекрестке все ос
тавалось по-старому. Тогда 
корреспондент газеты по
звонил ответственному ра
ботнику ГАИ Н. И. Хроми- 
ну, поинтересовался: читал
ли тов. Хромин «Красное 
знамя», какой будет реак
ция на письмо читателей.

Николай Иванович газе
ту, конечно, читал. По его 
мнению, письмо это готови
ли к печати некомпетент
ные люди.

— Проспект Фрунзе яв
ляется основной магистра
лью для движени^, если ис
ходить из правил нерегули
руемых перекрестков. По
этому никаких проблем у 
водителей быть не могло и 
не может, — наставлял кор
респондента Н. ■ И. Хромин. 
— И вообще сотрудникам 
дивизиона ГАИ дано зада
ние присматривать за пере
крестком.

Все попытки убедить Ни
колая Ивановича в том, чщо 
людям плохо приходится
я ззт м т т т т ш ш ш аш т

11. 12 августа. Большая
разнообразная программа ук
раинского цирка «Огни Киева»
— 10 30.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
и С П О Р Т А

ЦИРК

11 августа. Цветной худо
жественный фильм «Барьер»

12 августа. Цветной худо
жественный фильм «Где лета
ют серебристые вороны» — 
19.

В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
11 августа. «Честное вол

шебное» — 12. «Эскадрон гу
сар летучих» (две серии) — 
9, 15, 18-10, 21-10.

12 августа. «Эскадрон гусар 
летучих» (две серии) — 9, 12,
15, 18-10, 21-10.

имени Щл. ГОРЬКОГО
11, 12 августа. «Я боюсь»

(две серии) — 8-30, 11, 13-30,
16. 18-30, 21. «Человек в рег
лане» — 8-40, 10-20, 12, 13-40.
15- 20, 17. 18-40. 20-20, 22. «И
счастья в личной жизни» — 
9, 10-05, 11-10, 12-15, 13-20,
14-25, 15-30, 16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
11 августа. «Таинственный

старик» — 10-30. «Фантазия
на тему любви» — 8-40, 12-10 
14. 16, 17-50, 19-40, 21-30.
«Через тернии к звездам» 
(две серии) - 1 . 8-30. 11, 13-40.
16- 20, 18-50, 21-30.

12 августа, Мультсборник
N° 119 — 10-30. «Фантазия на 
тему любви» — 8-40. 12-10,
14, 16, 17-50, 19-40, 21-30. «Че
рез тернии к звездам» ("две 
серии) — 8-30, 11. 13-40, 16-20, 
18-50, 21-30.

на пересечении двух про
спектов, что некоторые во
дители не хотят следовать 
правилам, и, наконец, в том, 
что «присматривающих» 
сотрудников ГАИ здесь не 
видать, успехом не окончи
лись. Он стоял на своем и 
под конец урезонил:

— Идет большая рекон
струкция участка, перено
сится остановка обществен
ного транспорта, придется 
потерпеть.

Говорилось это так, как 
будто мы требовали от 
тов. Хромина служебный ав
томобиль для поездки за 
грибами..

Увы, худшие опасения 
оправдались. Вечером сле
дующего дня после выхода 
газеты с письмом читате
лей на опасном перекрест
ке случилась авария. Столк
нулись троллейбус и авто
бус,, пострадал водитель 
троллейбуса.

Сейчас здесь все в поряд
ке. В  часы «пик» сотрудник 
ГАИ регулирует движение, 
в другое время рядом с пе- 

*рекрестком дежурит специ
альная машина госавтоин- 
спекции. И эти заметки — 
не для назидания Н. И. 
Хромину. Дело в том, что в 
городе ремонтируются и ре
конструируются многие 
улицы. И должный порядок 
на них ГАИ обеспечивает 
не всегда.

С. ВЫГОН.

имени И. ЧЕРНЫХ
11, 12 августа. «Примите 

телеграмму в долг» — 13-30. 
«Ночное происшествие» —
9, 10-40. 12-20, 14-10, 16, 17-40, 
19-20, 21. «Вратарь» — 9
10-30, 12, 15, 16-30, 18, 19-30, 21.

«ПИОНЕР»
11, 12 августа. Мультфильм

«Принцесса подводного цар
ства» — 9, 10-40. 12-20, 14.
«Кыш и Двапортфеля» — 
15-40. «Ларец Марии Медичи»
— 17-30, 19-30, 21-30.

«СИБИРЯК»
11 августа. «Поле перейти»

— 9-20. «Идеальный муж» —
11, 12«40, 14-30. 16-20, 18-10,
20. 21-40.

12 августа. «Республика
Шкид» — 9-20. «Идеальный
муж» — И, 12-40, 14-30, 18-10, 
20, 21-40, Беседа о творчестве 
народного артиста РСФСР 
Б. П. Чиркова. Фильм «Возвра
щение Максима» —16-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

11 августа. «Лифт на эша
фот» —. 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
11 августа. «От Буга до Вис

лы» (две серии) — 18, 21.
12 августа. «Ночной мото

циклист» — 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
11 августа. «Красавица и 

чудовище» — 17-10, 19, 21.
12 августа. «Отряд особого

назначения» — 17-10. 19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

11 августа. «Сицнлнанская
защита» — 16, 18. 20.

12 августа. «Опасная пого
ня» — 17, 20.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
11 августа. «Звездное лето»

— 11-30. «Ночное происшест
вие» — 14. 16, 18, 20.

12, августа. «Рики-Тини-Та-
ви» — 11-30. «Вечерний вари
ант» — 14, 16, 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П
11 августа. «Иван Василье

вич меняет профессию» —
17-20. 19.

12 августа. «Завтра не на
ступит никогда» — 17-20, 19.

Хлеб наш насущный

У Д О Б Н Ы Й
Это очень удобно: в доме 

всегда свежий хлеб. Так 
оценили покупатели новую 
продукцию узбекских пека
рей — буханки весом в 500 
граммов. На выпуск таких 
изделий начали переходить 
заводы объединения Уз: 
хлеблром.

— Не каждой семье тре
буется ежедневно кило
грамм хлеба, —- говорит на
чальник объединения А. В а; 
паев. — Но не все, к сожа
лению, помнят об этом при 
его покупке. На следующий 
день оставшиеся полбухан
ки черствеют и отправля
ются в отходы.

К А Р А В А Й
Уже в нынешнем году 

треть хлеба, выпекаемого в 
Узбекистане, будет постав
ляться в магазины в не
больших буханках. Это по
зволит каждому покупате
лю приобретать ценный 
продукт в необходимом ко
личестве.

Конечно, потребовались 
дополнительные затраты: 
пришлось изготовить новые 
формы, лотки, оснастку. Но 
все это окупится с лихвой: 
значительно сократятся
хлебные отходы.

(ТАСС).

СПОРТИВНАЯ ПАНОРАМА
ХОККЕЙ. Хоккеисты

ЦСКА в одиннадцатый раз 
завоевали Кубок европей
ских чемпионов. Субботним 
вечером на катке итальян
ского города Вальгардена в 
заключительном матче фи
нальной части турнира они 
одержали победу над луч
шей командой Чехослова
кии — «Польди» — 12:2
(5:0, 6:1, 1:1).

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА.
29-летний автослесарь из 
подмосковных Химокч Вале
рий Ильясов выиграл' тра
диционный легкоатлетиче
ский пробег Москва—Ленин
град. 692 километра он пре
одолел с новым рекордом 
трассы — 49 часов 43 мину
ты 6 секунд.

В течение 10 дней спорт
смены преодолевали по 70 
километров ежесуточно.

ФУТБОЛ. В очередном 
туре чемпионата СССР по 
футболу 8—9 августа за
фиксированы такие резуль
таты:

«Спартак» (Москва) — 
«Динамо» (Тбилиси) — 3:1 
(2:1), «Арарат» (Ереван) — 
«Динамо» (Москва) — 1:1
(0:1), «Черноморец» — 
«Днепр» — 0:1 (0:1), «Дина^ 
мо» (Минск) — «Зенит» — 
2:0 (1:0), «Таврия» — «Пах- 
такор» — 1:0 (0:0), «Кубань» 
-— «Кайрат» — 2:1 (0:0),
«Торпедо» — «Нефтчи» — 
3:1 (2:1), ЦСКА — СКА (Ро
стов-на-Дону) — 1:1 (1:1).

Ш АХМАТЫ. Гроссмей
стер из Ворошиловграда 
Геннадий Кузьмин завоевал 
первенство на международ
ном турнире шахматистов 
в южноиндийском городе 
Бенгалуру. В  тринадцати 
турах он набрал 9,5 очка. 
Кузьмин на пол очка опере

дил другого фаворита тур
нира -— филиппинского 
гроссмейстера Эугенио Тор- 
ре.

ВОЛЕЙБОЛ. Женская
сборная СССР по волейболу 
одержала в Свердловске 
победу над японской коман
дой «Хитачи» — восьми
кратным чемпионом своей 
страны — 3:1 (13:15, 15:12,
15:4, 15:9). Спортсменкам
страны восходящего солнца 
предстоит провести на Ура
ле еще пять встреч. *

АКРОБАТИКА. В  по
следний день чемпионата 
страны по акробатике, за
вершившегося в тбилисском 
спорткомплексе «Буревест
ник», оспаривались три 
комплекта наград. Хозяйки 
помоста — чемпионки ■ мира 
и Европы Нана Кикилаш- 
вили, Манана Мнатобишви- 
ли и Майя Шилакадзе по
бедили в групповых упраж
нениях — 39,32 балла. Став
ропольский спортсмен Алек
сандр Рассолин первенство
вал в акробатических 
прыжках (57,35), а Юрий 
Тышлер и Сергей Петров в 
парных упражнениях — 
38,56.

В  командном зачете побе
ду одержали армейские 
спортсмены.

ПАРАШЮТНЫЙ СПОРТ. 
Кубок СССР на соревнова
ниях по воздушной акроба
тике завоевала вторая 
команда военно-воздушных 
сил —- Евгений Бахтин, В а
лентин Гаврилов, Александр 
Коротков и Владимир Ма- 
ляев. На состязаниях, за
вершившихся в Могилеве, 
эта четверка за десять 
прыжков в свободном паде
нии с высоты 2.750 метров 
построила 65 фигур.

ДОБРАЯ УЛЫБКА ФУТБОЛА
Давно стадион «Труд» не 

принимал такого количест
ва болельщиков. И вряд ли 
всех томичей, заполнивших- 
трибуны, можно было счи
тать в этом матче привер
женцами только «Маномет
ра». Люди пришли посмот
реть игру ветеранов футбо
ла Москвы, известнейших 
мастеров прошлого.

На этом матче все болели 
просто за красивый футбол. 
И он вполне удался. Были 
многоходовые комбинации, 
неожиданные удары по во
ротам. Были аплодисменты

признательности мастерству 
вратаря ветеранов олимпий
скому чемпиону Б. Разин- 
скому.

«Манометр» выиграл со 
счетом 2:1. Голы у томичей 
забили Г. Татаринов и 
А. Богатырев, .у москвичей 
— мастер Спорта В. Филип
пов. И если этот матч по
мог многим томичам позна
комиться с игрой «Маномет
ра», то хорошо бы, чтобы 
это мимолетное знакомство 
переросло в привязанность.

Э. ВИКТОРОВ.

Бюро по трудоустройству населения приглашает для 
расширения производства товаров народного потребле
ния на заводе «Сибэлектромотор»:. заместителя началь
ника цеха по производству, заместителя начальника чу
гунолитейного цеха, заместителя начальника транспорт
ного цеха, инженеров-электриков, инженероз-механиков, 
инженеров и техников, литейщиков, экономистов, фор
мовщиков, обрубщиков, -земледелов (мужчин и жен
щин), токарей, фрезеровщиков, обмотчиков изолировщи
ков, маляров, контролеров ОТК, газоэлектросварщиков, 
автокрановщиков, крановщиков, слееарей-сборгциков, 
операторов станков с ЧПУ, электромонтеров, мастеров, 
грузчиков, подсобных рабочих. Принимаются военнослу
жащие, уволенные из рядов Советской Армии, а также 
пенсионеры. Завод имеет благоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17; Северный горо
док, 9, — в бюро по трудоустройству.

При обращении для трудоустройства при себе иметь 
паспорт и трудовую книжку.

Городское бюро по трудоустройству совместно с учеб
но-производственным комбинатом облбытуправления 
объявляют прием на курсы парикмахеров мужского и 
дамского залов, маникюрш, вышивальщиц, мастеров по 
вязке трикотажных изделий, приемщиков комплексно
приемных пунктов, приемщиков заказов (мастерских по 
ремонту одежды, обуви), скорняков, фотографов, порт
ных женского легкого платья и верхней одежды, гофри- 
ровщиц, закройщиков легкого платья для работы в ком
плексно-приемных пунктах.

На курсы принимаются лица с образованием 8__10
классов, не моложе 17 лет. Выплачивается стипендия 40 
рублей в месяц. Лица, проживающие в районах Том
ской области, принимаются по направлениям от комби
натов бытового обслуживания. На время обучения обес
печиваются общежитием.

Срок обучения — от 2 до 12 месяцев.
Начало занятий — 1 сентября.
Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, — в бюро по 

трудоустройству; или ул. Ивана Черных, 101. 3-й этаж. 
Проезд троллейбусом № 1, автобусом № 9 до оста
новки «2-й микрорайон».

Томское кулинарное учи
лище объявляет дополни
тельный набор на отделе
ние поваров (на базе 10 
классов) со сроком обуче
ния полтора года. Стипен
дия — 70 рублей в месяц. 
Общежитие предоставляет
ся.

После окончания учили

ща выпускники направля
ются на предприятия обще
ственного питания объеди
нения Томскнефтегазгеоло- 
гия.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 10, в приемную ко
миссию; тел. 3-22-19 или 
3-12-01.

Тираж «Спортлото»
Результаты 32-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
8 августа.

«6 из 49»: 3, 10, 13, 30, 36, 
46;

«5 из 36»: 3, 5, 16, 17, 25.

(ТАСС).

Щ 'ф ПОГОДЯ
Сегодня по области ожи

дается переменная облач* 
ность, местами кратковре
менный дождь, ветер северо- 
восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура 23—28 
градусов тепла.

В  Томске—местами крат
ковременный дождь, ветер 
северо-восточный, 5—10 мет
ров в секунду, температура 
23—25 градусов тепла.

ВТОРНИК, 11 августа 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. О. Уайльд. 

«Портрет Дориана Грея». Те
левизионный спектакль. 11.30. 
Новости.

С 11.35 до 14.15 — перерыв. 
14.15. Новости. 14.35&. Про

грамма документальных филь
мов. 15.30. Поэзия Д. Кугуль-' 
тинова. • 16.30. «Каникулы 
Кроша». Художественный
многосерийный телефильм. 
1-я серия.

ТОМСК
17.45. «Пьянству — «нет!». 

Репортаж с открытого пар
тийного собрания ТЭМЗа. 18.30. 
Новости.

МОСКВА
18.45. «Сегодня в мире». 

19.00. «Подвиг». 19.30. Роман
сы С. Рахманинова в испол
нении народного артиста 
А. Масленникова. 19.50. Пре
мьера телевизионного худо
жественного фильма «Мелочи 
жизни». 21.00. «Время» 21.35. 
«Фестивали... Конкурсы... Кон
церты...». 22.35. «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. «Фильм — детям». 
«Веселые истории». 13.15. 
«Это вы можете». Конкурс 
молодых изобретателей. 14.05. 
«Вместе — дружная семья».
14.35. «Мастера искусств». 
15.45. «Достать до неба». 
Му л ьтфи л ьм.

С 15.55 до 18.00 — перерыв. 
ТОМСК

18.00. «Андрей Рублев». Ху
дожественный фильм. 2-я се« 
рия. 19.40. Новости.

МОСКВА
20.00. «Спокойной ночи, ма

лыши!» 20.15. «Народные ме
лодии». 20.30. «Содружество». 
Тележурнал: 21.00. «Время».
21.35. «Подруги». Художест
венный фильм. 23.10 Концерт 
народного артиста СССР 
3. Соткилавы.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томское бюро путешест
вий и экскурсий приглаша
ет совершить авиапутеше- 
ствне по маршруту Ленин
град — турбаза Нахимов
ская.

Продолжительность путе
шествия: Ленинград — 3
дня, турбаза Нахимовская— 
6 дней.

Сроки заезда: 21 сентября, 
5 октября, 9 ноября, 14 де
кабря.

Справки по тел. ,3-14-21.

Производственное объе’ 
динение Томскгорпрокат- 
разнобыт проводит прием 
от населения гибких плас
тинок. Цена одной пластин
ки — 10 копеек.

Адреса приемных пунк= 
тов: бюро услуг —■ ул. Ели
заровых, 19/1; КПП-41 — 
Иркутский тракт, 134; про
катный пункт № 2 —
ул. Красноармейская, 134.

За справками обращаться 
по тел. 4-21-20.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Бийске на равноценную 
в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Красноармейская, 87, кв. 9.

Дети, внуки, муж, род
ные и близкие с глубоким 
прискорбием извещают о 
смерти горячо любимой 
матери, бабушки и жены

НОРКИНОЙ 
Марии Андреевны.
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